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КХЛ как организация 
 

400 голов Зарипова и 500 очков Попова в чемпионатах России 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Илья Сорокин может провести 300-ю встречу в КХЛ, Ян Коварж скоро отдаст 250-
ю передачу в лиге и за клуб, Данис Зарипов близок к отметке в 400 голов за 
карьеру, а Александр Попов стремится набрать 500-й балл в чемпионатах 
России. 

перейти к статье 

СКА установил новую рекордную домашнюю серию побед в плей-офф 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
СКА обнародовал статистические факты по итогам второго матча серии второго 
раунда плей-офф КХЛ с "Локомотивом" (1:2). 

перейти к статье 

Сушинский в "Авангарде": наконец-то у руля хоккейный человек, важно 
избежать соблазна создать "свою компашку" (Allhockey (allhockey.ru)) 
17 марта 2018 года обещает быть светлым днем в истории омского хоккея. В 
отличие от апреля 2014 года.  

перейти к статье 

Годовщина смерти Сергея Гимаева 
 
Вспоминайте Гимаева с улыбкой... (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Уже год, как с нами нет Сергея Наильевича Гимаева - защитника великого ЦСКА, 
заслуженного тренера России, лучшего хоккейного эксперта. На все времена! 

перейти к статье 

Наш Наильич. Год назад не стало Сергея Гимаева (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Ровно год назад умер Сергей Гимаев - "золотой голос" российского хоккея. Мы 
всегда будем помнить этого удивительного человека.  

перейти к статье 

Всенародный эксперт и просто Дружище. Год без Наилича 
(Чемпионат.com) 
Пустота, которую не заполнить ничем. 

перейти к статье 

Год без Гимаева (Sports.ru/tribuna) 
Есть люди, на примере которых вырастают целые поколения. Маренисты 
вырастают, глядя на картины Айвазовского ; музыканты - слушая композиции 
Бетховена. А еще есть поколение людей, которое выросло на хоккейных 
комментариях Сергея Гимаева. 



 

 

перейти к статье 

Таким и должен быть эксперт, комментатор и человек (Sports.ru/tribuna) 
RussianHockeyStyle о Сергее Гимаеве - лучшем нашем хоккейном эксперте, 
народном комментаторе и замечательном человеке. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сможет ли "Локомотив" выбить СКА? Эксперты - о сериях второго раунда 
(Чемпионат.com) 
Сможет ли "Йокерит" избежать 0-4 в серии с ЦСКА, затянутся ли серии на 
Востоке и как на СКА отразится поражение от "Локомотива". 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Сушинскому досталось хорошее наследство" (Russia-
hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - из Новосибирска - легендарный отечественный 
арбитр, глава Межрегионального координационного центра "Сибирь - Дальний 
Восток".  

перейти к статье 

Моменты дня. Домашняя неудача СКА и красота от Кравцова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Команда Олега Знарка впервые проиграла в нынешнем плей-офф, Данис 
Зарипов после возвращения в состав "Ак Барса" набрал два очка, за "Локомотив" 
дебютировал 17-летний нападающий - KHL.ru о главных событиях матчей 17 
марта.  

перейти к статье 

"Локомотив" не боится СКА. Но этого мало, что выбить фаворита из плей-
офф (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В субботу "Локомотив" сравнял счет в серии Западной конференции против СКА, 
победив в Санкт-Петербурге. Корреспондент "СЭ" объясняет, благодаря чему 
ярославцы выиграли у фаворита плей-офф. 

перейти к статье 

"Локомотив" догоняет (Российская газета) 
СКА неожиданно проиграл ярославцам домашний матч Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

В серии СКА появилась интрига. Вау! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Локомотив" сотворил первую большую сенсацию Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Стена Сорокина. О феномене вратаря ЦСКА (Советский спорт) 
Илья Сорокин в двух матчах с "Йокеритом" сохранил ворота на замке. Всего в 
шести играх плей-офф-2018 он засушил пять (!) сухарей. "Советский спорт" - о 
феномене вратаря ЦСКА.  

перейти к статье 



 

 

Курри: болельщики в Хельсинки помогут "Йокериту" сломить ЦСКА (Р-
Спорт) 
"Йокерит" верит, что сможет сломить ЦСКА в серии плей-офф КХЛ, и сделать это 
команде помогут свои болельщики в Хельсинки, заявил РИА Новости 
генеральный менеджер финского клуба Яри Курри. 

перейти к статье 

Оливер Лауридсен: "Мы еще вернем серию с ЦСКА в Москву" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккеист финского "Йокерита" - о противостоянии с одним из главных фаворитов 
Кубка Гагарина, причинах неудач в первых двух матчах и шансах на успех в 
Хельсинки. 

перейти к статье 

"Занимайтесь своим делом": Зарипов вернулся - "Ак Барс" победил 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Легендарный ветеран возвращает Казань в серию с "Магниткой" и спасает 
Билялетдинова. 

перейти к статье 

Хоккеист "Ак Барса" Попов выбыл на неопределенный срок из-за травмы 
руки (Р-Спорт) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Андрей Попов выбыл на неопределенный срок 
из-за травмы руки, сообщил РИА Новости источник, знакомый с ситуацией. 

перейти к статье 

Зачем Билялетдинов издевается над Зариповым? (Чемпионат.com) 
С легендарным хоккеистом обращаются как с мальчиком. 

перейти к статье 

Геннадий Величкин: "Зарипов - человек с большим сердцем" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
После завершения второго матча "Ак Барса" вице-президент "Металлурга" 
Геннадий Величкин сразу проследовал на улицу, откуда потом вернулся в 
помещение. Обратно он шел, держа за руку мальчика в свитере "Ак Барса", 
который потом зашел в раздевалку магнитогорцев. С этого эпизода вице-
президент "Магнитки" и начал разговор с корреспондентом "БИЗНЕС Online".  

перейти к статье 

Первое интервью главного тренера "Авангарда" после вылета из плей-
офф. Он рассказал все (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" Игорь ЕРОНКО поговорил с главным тренером "Авангарда" 
Германом ТИТОВЫМ про серию первого раунда плей-офф КХЛ с "Салаватом 
Юлаевым". 

перейти к статье 

"Амур" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Рассказовым 
(Чемпионат.com) 
"Амур" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Рассказовым 
информирует официальный сайт клуба. Новое соглашение рассчитано сроком 
на два года. 

перейти к статье 



 

 

Обзор дня: Чем Сушинский поможет "Авангарду"? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Разное 
 

Олимпийские чемпионы Ковальчук и Войнов проголосовали в Петербурге 
на выборах президента (ТАСС) 
Они пришли на участок вместе со своими партнерами по хоккейному клубу СКА. 

перейти к статье 

Время точить коньки (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Пусть для минского "Динамо" сезон в КХЛ закончился быстро, но болельщики 
"зубров" вряд ли успеют заскучать из-за затишья новостей. Уже совсем скоро 
белорусские представители команды начнут подготовку к грядущему чемпионату 
мира. 19 марта ребята прибудут в расположение Дэйва Льюиса, вызвавшего 17 
игроков "Динамо".  

перейти к статье 

Почему детский белорусский хоккей напоминает мне КХЛ 
(By.tribuna.com/tribuna) 
Всем здравствуйте. Сегодня разберем вечно больную тему. Детский хоккей. 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

400 голов Зарипова и 500 очков Попова в чемпионатах России 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2018) 
Илья Сорокин может провести 300-ю встречу в КХЛ, Ян Коварж скоро отдаст 250-
ю передачу в лиге и за клуб, Данис Зарипов близок к отметке в 400 голов за 
карьеру, а Александр Попов стремится набрать 500-й балл в чемпионатах 
России. 
На этой неделе продолжится борьба за попадание в финал конференций. На 
Востоке командам предстоит провести по три встречи, на Западе противники 
сыграют от двух до четырех матчей. Что принесут нам ближайшие семь дней?  
Вратари  
Игры  
Молодой голкипер ЦСКА Илья Сорокин в текущем плей-офф выдает просто 
потрясающую статистику. На данный момент московские "армейцы" провели 
шесть кубковых встреч, и в пяти из них Сорокин оформил "сухарь"! А еще - 
совсем скоро 22-летнего вратаря ждет юбилей, 200 встреч в Континентальной 
хоккейной лиге.  
Игрок Клуб Матчи  
 Василий Кошечкин "Металлург" 679 в чемпионатах России 
 109 в Кубке Гагарина  
 Алексей Мурыгин "Локомотив" 276 в чемпионатах России  
 Эмиль Гарипов "Ак Барс" 219 в чемпионатах России  
 Илья Сорокин ЦСКА 197 в КХЛ  
 Андрей Кареев "Салават Юлаев" 108 в КХЛ  
Матчи "на ноль"  
По ходу нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" пока 
ни в одном матче не сыграл "на ноль". В последней встрече с "Ак Барсом" 
голкипер "Магнитки" Василий Кошечкин пропустил четыре шайбы и был заменен. 
Однако уже следующий "сухарь" станет для Кошечкина 70-м в КХЛ.  
Игрок Клуб Матчи  
 Василий Кошечкин "Металлург" 69 в КХЛ  
 Алексей Мурыгин "Локомотив" 19 за клуб  
 Эмиль Гарипов "Ак Барс" 19 в КХЛ и за клуб  
 Александр Судницин "Локомотив" 18 в КХЛ  
Защитники  
Игры  
Сразу два игрока обороны на этой неделе могут преодолеть достаточно 
внушительный рубеж по количеству встреч. Обладатель Кубка Гагарина 
Рафаэль Батыршин близок к планке в 450 игр в карьере на высшем уровне, его 
коллега из ЦСКА Богдан Киселевич может достигнуть той же цифры, но в КХЛ.  
Игрок Клуб Матчи  
 Рафаэль Батыршин "Ак Барс" 449 в чемпионатах России  
 Богдан Киселевич ЦСКА 449 в КХЛ  
 Максим Гочаров "Салават Юлаев" 349 в КХЛ  
 Михаил Науменков ЦСКА 247 в КХЛ  
 Якуб Накладал "Локомотив" 247 в КХЛ  
 Максим Осипов "Салават Юлаев" 197 в КХЛ  
Голы  



 

 

Завершившийся регулярный чемпионат для защитника СКА Антона Белова 
оказался смазан из-за травм. В плей-офф Белов провел пока четыре игры и 
отдал партнерам три результативных передачи, но голами не отличился. А ведь 
уже следующая заброшенная шайба станет для "армейца" 50-й в чемпионатах 
России.  
Игрок Клуб Голы  
 Антон Белов СКА 49 в чемпионатах России 
 23 за клуб  
 Патрик Херсли СКА 48 в КХЛ 
 24 за клуб  
 Майк Ландин "Йокерит" 24 в КХЛ  
 Иван Лекомцев "Локомотив" 24 в чемпионатах России  
 Сергей Терещенко "Металлург" 23 в КХЛ и за клуб  
 Евгений Рясенский "Трактор" 23 в чемпионатах России  
 Александр Шинин "Трактор" 23 в чемпионатах России  
 Вячеслав Войнов СКА 23 в чемпионатах России  
Передачи  
Воспитанник магнитогорского "Металлурга" Евгений Бирюков на протяжении 
всей карьеры выступает только за "Магнитку". Именно в составе родной команды 
он трижды стал чемпионом России. Много очков Бирюков не набирает, но еще 
три точных передачи - и на счету уральца их будет ровно 100 в КХЛ.  
Игрок Клуб Передачи  
 Евгений Бирюков "Металлург" 97 в КХЛ  
 Альберт Яруллин "Ак Барс" 48 в КХЛ  
 Алексей Петров "Трактор" 48 в КХЛ  
 Антон Белов СКА 29 в Кубке Гагарина  
 Стаффан Кронвалль "Локомотив" 19 за клуб в Кубке Гагарина  
 Григорий Панин "Салават Юлаев" 19 в плей-офф чемпионатов России  
Очки  
Защитник "Трактора" Никита Никитин по ходу предыдущего раунда плей-офф 
получил повреждение, так что его 100-й балл в чемпионатах России пока 
откладывается. Травмирован и Евгений Рясенский, который близок к данной 
цифре в КХЛ. А вот уфимец Захар Арзамасцев в ближайшее время вполне может 
замахнуться на сотню.  
Игрок Клуб Очки  
 Никита Никитин "Трактор" 99 в чемпионатах России  
 Евгений Рясенский "Трактор" 97 в КХЛ  
 Захар Арзамасцев "Салават Юлаев" 97 в КХЛ  
 Якуб Накладал "Локомотив" 49 за клуб  
 Сами Леисте "Йокерит" 24 в Кубке Гагарина  
 Евгений Бирюков "Металлург" 23 в Кубке Гагарина  
 Григорий Панин "Салават Юлаев" 23 в Кубке Гагарина  
Нападающие  
Игры  
Нападающий СКА Евгений Кетов в этом розыгрыше Кубка Гагарина провел 
четыре встречи, и следующая станет для него 700-й в карьере на высшем 
уровне. К внушительной отметке в той же категории близок и форвард 
"Локомотива" Егор Аверин, в серии с Петербургом он должен сыграть 600-й матч 
в чемпионатах России.  
Игрок Клуб Матчи  
 Евгений Кетов СКА 699 в чемпионатах России  
 Егор Аверин "Локомотив" 598 в чемпионатах России 



 

 

 547 в КХЛ  
 Антон Глинкин "Ак Барс" 598 в КХЛ  
 Джефф Плэтт ЦСКА 497 в КХЛ  
 Сергей Широков СКА 448 в КХЛ  
 Виктор Тихонов СКА 399 в чемпионатах России  
 Михаил Глухов "Ак Барс" 397 в КХЛ 
 197 за клуб  
 Вадим Шипачев СКА 297 за клуб  
 Петтери Виртанен "Йокерит" 297 в КХЛ  
 Андрей Локтионов "Локомотив" 197 в КХЛ  
 Иван Телегин ЦСКА 196 в КХЛ и за клуб  
Голы  
Вчера четырехкратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов вышел в 
составе "Ак Барса" в матче против магнитогорского "Металлурга" и сделал 1+1! 
До фантастического рубежа в 400 голов в чемпионатах России ему осталось три 
шайбы. Как тут не вспомнить, что Данис - рекордсмен плей-офф КХЛ по 
количеству хет-триков?  
Игрок Клуб Голы  
 Данис Зарипов "Ак Барс" 397 в чемпионатах России 
 74 в плей-офф чемпионатов России  
 Патрик Торесен СКА 148 в КХЛ  
 Вадим Шипачев СКА 97 за клуб  
 Александр Свитов "Ак Барс" 49 за клуб  
 Артем Лукоянов "Ак Барс" 49 в КХЛ и за клуб  
 Сергей Калинин СКА 49 в КХЛ  
 Максим Майоров "Салават Юлаев" 49 в чемпионатах России  
 Александр Рыбаков "Трактор" 48 в КХЛ  
 Дмитрий Саюстов "Салават Юлаев" 48 в чемпионатах России  
 Илья Каблуков СКА 48 в чемпионатах России  
 Стив Мозес "Йокерит" 47 за клуб  
 Томми Хухтала "Йокерит" 47 в КХЛ  
Передачи  
Связка Сергея Мозякина и Яна Коваржа по-прежнему является грозным оружием 
магнитогорского "Металлурга" как в большинстве, так и в равных составах. В 
восьми матчах этого плей-офф на счету Коваржа уже четыре результативных 
паса, еще два - и чешский центрфорвард достигнет рубежа в 250 передач в лиге 
и за клуб.  
Игрок Клуб Передачи  
 Ян Коварж "Металлург" 248 в КХЛ и за клуб  
 Линус Умарк "Салават Юлаев" 196 в КХЛ  
 Денис Кокарев "Металлург" 196 в чемпионатах России  
 Павел Дацюк СКА 148 в чемпионатах России  
 Джастин Азеведо "Ак Барс" 147 в КХЛ  
 Евгений Кетов СКА 98 в КХЛ  
 Александр Рыбаков "Трактор" 97 в КХЛ  
 Сергей Мозякин "Металлург" 97 в плей-офф чемпионатов России  
Очки  
Опытнейший Александр Попов второй сезон выступает в качестве дядьки-
наставника для талантливой молодежи столичного ЦСКА. В шести матчах 
нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина у него две передачи при среднем игровом 
времени около 15 минут. Еще три очка - и Попову покорится отметка в 500 баллов 
в чемпионатах страны.  



 

 

Игрок Клуб Очки  
 Александр Попов ЦСКА 497 в чемпионатах России 
 347 в КХЛ  
 Джефф Плэтт ЦСКА 297 в КХЛ  
 Денис Кокарев "Металлург" 296 в КХЛ  
 Джастин Азеведо "Ак Барс" 197 за клуб  
 Илья Каблуков СКА 149 в чемпионатах России  
 Игорь Макаров "Салават Юлаев" 146 в КХЛ  
 Максим Майоров "Салават Юлаев" 99 в чемпионатах России  
 Михаил Глухов "Ак Барс" 97 в КХЛ  

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383936.html 

К заголовкам сообщений 

СКА установил новую рекордную домашнюю серию побед в плей-офф КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018) 
СКА обнародовал статистические факты по итогам второго матча серии второго 
раунда плей-офф КХЛ с "Локомотивом" (1:2). 
Вадим Шипачев забросил 1200-ю шайбу СКА в 343-й домашней игре в 
КХЛ.Девять побед подряд на домашнем льду в матчах плей-офф за два сезона 
- это новый "армейский" рекорд. К шести удачным встречам прошлого 
розыгрыша кубка Гагарина команда прибавила три в этом. 
Семь побед подряд над "Локомотивом" - это лучший результат для "красно-
синих" за всю историю встреч между соперниками. Из них пять приходятся на 
игры плей-офф и две - на регулярку. Предыдущее поражение армейцы 
потерпели от железнодорожников тоже дома и с тем же счетом 29 декабря 2016 
года.Первая пропущенная шайба в меньшинстве в шестом матче плей-офф - это 
лучшее армейское достижение. До этого четыре раза первую шайбу в неравных 
составах в играх на вылет СКА пропускал в третьем матче. 
Десять игр подряд в течение двух розыгрышей Кубка Гагарина набирал очки 
Никита Гусев. Пять из них пришлись на прошлый год и пять - на текущий, в них 
на его счету 16 (4+12) очков. Никита теперь делит первое место в данной 
категории с Вадимом Шипачевым, который за этот же период (9 матчей в 2017 
году и один в этом) в десяти играх подряд набрал 13 (2+11) баллов. 
Вячеслав Войнов сыграл 200-й матч в чемпионатах страны, в них на его счету 76 
(23+53) очков. Большую часть игр он провел в "красно-синей" форме (131), а его 
результативность составляет 72 (22+50) очка. Илья Ковальчук вышел на первое 
место среди игроков СКА в плей-офф по количеству штрафных минут, теперь их 
на его счету 84. До него рекорд принадлежал Федору Федорову - 83. Теперь у 
Ильи 300 штрафных минут за СКА в 358 матчах, и он третий игрок команды в 
КХЛ, кто достиг данной отметки. Больше только на счету Максима Чудинова (358) 
и Евгения Артюхина (532). 
Александр Судницин в своем 11-м матче против СКА одержал свою первую 
вратарскую победу. Для этого ему понадобилось сыграть два матча за 
"Нефтехимик" и девять - за "Локомотив".  

http://allhockey.ru/news/show/320198-
SKA_ustanovil_novuju_rekordnuju_domashnjuju_seriju_pobed_v_plej_off_KHL 

К заголовкам сообщений 

Сушинский в "Авангарде": наконец-то у руля хоккейный человек, важно 
избежать соблазна создать "свою компашку" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 18 марта 2018) 

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383936.html
http://allhockey.ru/news/show/320198-SKA_ustanovil_novuju_rekordnuju_domashnjuju_seriju_pobed_v_plej_off_KHL
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17 марта 2018 года обещает быть светлым днем в истории омского хоккея. В 
отличие от апреля 2014 года.  
Почти четыре года назад пришествие Шалаева-старшего воспринималось как 
некий прорыв. В итоге все обернулось тремя пройденными кубковыми раундами 
за четыре сезона, тренерской чехардой (тренеры в "Авангарде" менялись чаще, 
чем раз в сезон) и обилием разговоров.  
"Эпоха бла-бла-бла" в "Авангарде" подошла к концу. Новый президент омского 
клуба Сушинский дал понять - важные решение, в том числе и связанные с 
генеральным менеджером и главным тренером, будут приниматься вдумчиво, а 
на с кондачка. Не созывать пресс-конференции и не рисовать графики, а начать 
работать - это очень правильно.  
Наконец-то омский клуб возглавил по-настоящему хоккейный человек. А не 
менеджер, получивший хлебную должность.  
"Эпоха Сушинского" в омском хоккее обещает быть вдумчивой. Легенда 
"Авангарда" - владелец успешного бизнеса. А значит, не сторонник популизма и 
дешевых решений. Обнадеживает и то, что Сушинский наверняка основательно 
подойдет к формированию команды. 
Для нового президента "Авангарда" речь идет о родном клубе. Даже если и 
оставить за скобками весь пафос, Сушинский не раз говорил, что хотел бы 
остаться в хоккее. И репутацию ему терять совершенно точно не с руки. Больше 
того - ему только предстоит формировать репутацию хоккейного функционера. К 
тому же человеческие качества оградят Сушинского от участия в подковерной 
возне и акценте на "бла-бла-бла". 
Сушинский, благодаря открытости и честности, вполне способен "заразить" и 
главного спонсора омским хоккеем. Раз уж Шалаевы получили карт-бланш, 
Сушинский тоже вправе на него рассчитывать. Наличие успешного бизнеса и 
необходимость формирования репутации на новом уровне должны исключить 
"кормушечный" аспект. Сушинский наверняка планирует прийти в "Авангард" 
надолго, а "кормушечники" - люди скорее сиюминутные.  
Приглашение Сушинского порулить "Авангардом" соткано из позитивных 
моментов. Надо отдать должное семейному подряду Шалаевых - на несвязанных 
с результатом фронтах много успехов. В этом плане новый президент пришел в 
комфортную среду. Теперь нужно выправить положение с точки зрения 
селекции. А там - и результаты пойдут в гору. 
Новый президент омского клуба уже продемонстрировал основательность 
подхода - не стал рубить с плеча в вопросах тренера и генменеджера. Не очень 
понятно, правда, зачем вообще сейчас "Авангарду" генеральный менеджер. 
Бардин в свое время на посту президента прекрасно справлялся с 
селекционными вопросами, совмещая с массой других дел. Не сказать, что в то 
время было проще управлять клубом. Технически - скорее даже сложнее. 
Первоочередной вопрос для Сушинского - даже не "чистка" состава. Это второй 
вопрос. Первый и главный - понять, были ли войны агентских кланов. Если да - 
пресечь на корню возможное повторение. Как минимум - дав понять, что больше 
у игроков и их агентов на поводу никто не пойдет. 
Параллельным курсом идет аспект, не имеющий прямого отношения к насущным 
проблемам. Но - не менее значимый. Только назначили Сушинского, как сразу 
пошли разговоры "а давайте вернем Прокопьева, Затонского и других легенд". 
Создание "своей компашки", если учитываются только прошлые игроцкие 
заслуги, заведет в тупик и сбросит в пропасть. Профессионализм - вот главный 
критерий. И далеко не факт, что большая часть легенд "Авангарда" потянет 
работу. Речь ведь не о матче звезд омского хоккея, правильно? 



 

 

И уж точно не стоит сейчас доверять пост главного тренера Рябыкину. Молодой, 
пусть и талантливый, специалист несовместим с достижением высоких 
результатов. Доказано Никитиным в "Авангарде". Титова тоже нельзя оставлять 
- он обвалил команду в "регулярке". Три поражения в девяти матчах - и 
попадание в плей-офф отдано на откуп случаю. В плей-офф большую роль 
сыграло сплочение игроков, в сугубо хоккейном же плане "ястребы" не показали 
ничего путного. Разве что много забивали. С системной точки зрения кубковый 
омский хоккей был банальным "бей-беги" с комбинационными вкраплениями. 
Нельзя забывать и вот о чем. Не должно быть конфликта с генеральным 
менеджером, который придет в "Авангард". Только разделение обязанностей, 
уважение и понимание - и ничего более. Потому и ставится вопрос - а может, без 
генменеджера Сушинскому будет проще?  
На назначение Сушинского президентом "Авангарда" можно и нужно смотреть с 
оптимизмом. Личностные качества, деловая хватка и преданность клубу должны 
стать базисом для вдумчивого поступательного развития клуба. С результатом 
во главе угла, а не графиками и пикниками.  
Все это станет возможным при соблюдении двух условий: избежать соблазна 
создать "свою компашку" и не допустить ситуации "на ножах" с подчиненными, 
особенно - генменеджером.  
Есть все основания полагать, что у Сушинского получится. И это не слепая вера, 
что важно. Значит, нет отчаяния, и в омском хоккее все наладится.  

http://allhockey.ru/article/show/320174-
Sushinskij_v_Avangarde_nakonec_to_u_rulya_hokkejnyj_chelovek_vazhno_izbezha
t_soblazna_sozdat_svoju_kompashku 

К заголовкам сообщений 

Годовщина смерти Сергея Гимаева 
 

Вспоминайте Гимаева с улыбкой... (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 18 марта 2018) 
Уже год, как с нами нет Сергея Наильевича Гимаева - защитника великого ЦСКА, 
заслуженного тренера России, лучшего хоккейного эксперта. На все времена! 
У актеров есть прием, как быстро вызвать слезы на сцене. Надо подумать о 
какой-то сильной ситуации из прошлого, которая тебя поразила. Не знаю, как 
актеры, но когда даже год спустя вспоминаешь о Сергее Гимаеве, улетаешь 
мыслями куда-то в прошлое, то слезы бегут сами. И это реакция многих людей. 
Разговариваешь о Сергее Наильевиче, а у них голос начинает дрожать. Или 
говорят, что не знают, как проведут эфир в этот день, как сдержат себя.  
Год прошел. А кажется, что целая жизнь. Черная зияющая пустота никуда не 
исчезла. Мы еще раз поняли, что Гимаева просто некем заменить. Его очень не 
хватает. Гимаев отработал бы золотой финал Олимпиады. Воскликнул бы от 
радости, когда забивал Никита Гусев. Сказал бы что-то невероятно важное после 
гола Кирилла Капризова. И пошел бы вниз, с трибуны - на пресс-конференцию.  
Слушал бы все внимательно. А потом Олег Знарок отвел бы Гимаева в сторону, 
как это делал всегда. И два мужика, без наивных вопросов из зала, по-взрослому 
говорили бы о хоккее. Кто выпадал, где усилить, что подкрутить.  
Вы же помните, Сергей Наильевич - еще и заслуженный тренер России, многие 
хоккеисты прошли через его руки: от Олега Кваши и Сергея Самсонова до 
Вячеслава Войнова и Дмитрия Орлова, когда он работал с юниорской сборной 
1990 года рождения.  
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И вот последнюю свою игру как тренер Гимаев провел на "Матче звезд" в родной 
Уфе, где прошло его детство, где он учился хоккею и тренировался в "Салавате 
Юлаеве".  
Пусть это была даже не игра, а шоу, Гимаев отнесся к ней со всей строгостью. 
Он работал в тандеме как раз со Знарком, которого вывели в микст-зону. Олег 
Валерьевич был окружен журналистами, отвечал что-то уклончиво и 
дипломатично. Вдруг махнул рукой: "Сергей Наильевич, да вы к нам идите!"  
И тут в круг журналистов ворвался вихрь. Большой взбудораженный человек, 
еще не отошедший от матча. Заговорил быстро: "Что я сказал нашему молодому 
хоккеисту? Он сыграл почти две с половиной минуты, не сменился. Не забил, не 
побежал на смену на ближнюю скамейку. Мы из-за него получили гол, который 
стал переломным. Мы же проиграли. Я ему высказал! Попадет в команду 
мастеров - и сразу сядет, матчей семь будет смотреть с трибуны".  
"А вдруг мальчик расстроится?" - прошептал кто-то из ошарашенных 
журналистов. - "Так я же и борюсь за него! - кричал Гимаев. - Он в состав 
"Авангарда" не попадает. А я хочу, чтобы он там играл. Парень-то талантливый!" 
Знарок чуть не сполз по стенке: "Вот с кого надо брать пример, как давать 
послематчевые интервью!"  
...Сергей Гимаев говорил о себе: "Я не комментирую хоккей. Я живу в хоккее. И 
рассказываю о том, что хорошо знаю". Даже если бригаду не отправляли на 
турнир, он брал билет и летел на другой конец света. Как в Торонто на Кубок 
мира. Рассказывал: "Я сюда приехал на несколько дней. Изучу все матчи подряд, 
по максимуму. Много смотрю НХЛ, но вживую всех увижу, все лучше пойму. И в 
голове у меня будет база по лучшим игрокам на весь сезон".  
А эти лучшие игроки, сходя с подиума в зале для пресс-конференций, шагали 
мимо Гимаева с салютом: "Сергею Наильевичу привет!" Улыбались, обнимали. 
Хотя Гимаев был таким человеком, что мог в эфире и всыпать по первое число - 
как тому парнишке из "Авангарда", как той бабе с Ямы. Но кто же обижался? Все 
ведь правильно говорил, по делу.  
Очень общительный. Невозможно было с Гимаевым пройти из гостиницы на 
стадион на чемпионате мира. Или даже из салона самолета до ленты багажа. 
Его мгновенно облепляли болельщики - все хотели задать вопрос, пообщаться. 
Чтобы этот высокий мужчина объяснил им хоккей. Гимаев никому не отказывал, 
и говорить о деле своей жизни мог часами.  
...Сергей Наильевич все-таки побывал в Корее. Он ушел из жизни год назад, 
когда два матча в Канныне проводила олимпийская сборная России. И вот перед 
второй игрой на той арене, где в феврале наши парни будут ликовать от счастья 
и подбрасывать в воздух шлемы, была объявлена минута молчания. Замерли 
корейцы на трибунах, в тишине мерно стучала секундная стрелка. На табло - где 
потом будет "OAR - Germany - 4:3" - зависла черно-белая фотография.  
Но не вспоминайте Гимаева со слезами. Он ушел как настоящий артист - правда, 
не на сцене, а во время хоккейного матча ветеранов. Вспоминайте с улыбкой. Он 
ведь работал, чтобы дарить счастье всем вам.  
Вспоминайте не только 18 марта, а 1 января - день рождения. Сергею 
Наильевичу повезло родиться в те часы, когда в упоении гуляет вся страна. А он 
работал, уезжая с ЦСКА на зарубежные матчи. И потом отмечал свой праздник 
вместе с Владимиром Лутченко, которому повезло появиться на свет 2 января.  
Не забывайте. Рассказывайте байки, делитесь фотографиями, светлыми 
воспоминаниями. Нам повезло жить в эпоху Гимаева. Дружище. Мастерюга.  
Год прошел. Но накрывает тоска. Мы все равно очень сильно скучаем...  

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383888.html 
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К заголовкам сообщений 

Наш Наильич. Год назад не стало Сергея Гимаева (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2018) 
Ровно год назад умер Сергей Гимаев - "золотой голос" российского хоккея. Мы 
всегда будем помнить этого удивительного человека.  
 18 марта 2017 года на 63-м году жизни скончался заслуженный тренер России, 
известный комментатор Сергей Гимаев. Трагедия случилась в Туле во время 
матча ветеранов.  
Его жизнь была неотрывно связана с хоккеем. Сергей Наильевич получал 
хоккейное образование в Уфе, а в 1976 году оказался в великом ЦСКА, где 
становился многократным чемпионом СССР. Затем занялся тренерской 
карьерой, а позже стал работать на телевидении. Естественно, хоккейным 
комментатором и экспертом.  
Тандем с Романом Скворцовым, с которым Сергей Наильевич дружил, стал 
самым ярким на российском телевидении. Так интересно о хоккее не 
рассказывал никто.  
Удивительно, как Гимаев умел подмечать в хоккее то, что не замечают другие. 
Буквально за пару минут он анализировал матч любой сложности. И делал это 
так, что становилось понятно даже тем, кто совсем не разбирается в хоккее. 
Каждым своим эфиром он популяризировал нашу любимую игру. Сергей 
Наильевич делал это с удовольствием.  
Гимаев никогда не стеснялся говорить правду. Правду об игроках, тренерах, 
состоянии дел в российском хоккее. На него иногда обижались, но понимали, что 
к Сергею Наильевичу нужно прислушаться. И прислушивались. Он искренне 
болел за свое дело и всегда хотел сделать российский хоккей чуточку лучше.  
"Да, не скрою, поразился, впервые услышав его на телеэкране. Но удивление 
заняло пару секунд. Мы-то знали, что хоккей он знает от и до, и умеет о нем 
рассказывать самой разной аудитории", - рассказывал KHL.ru год назад 
воспитанник Гимаева Олег Кваша. Сергей Наильевич и правда стал 
олицетворение российского хоккея на отечественном телевидении.  
У Гимаева было поразительное качество. Он удивительным образом умел 
находить общий язык с незнакомыми людьми. Стоило Сергею Наильевичу выйти 
в фойе ледового дворца, как вокруг него собиралась толпа, с которой он общался 
на хоккейные темы. Для каждого болельщика он находил время. За это его и 
любили.  
Одно из последних воспоминаний о Гимаеве у болельщиков - участие в Матче 
Звезд КХЛ 2017 года. Сергей Наильевич сделал так, чтобы праздник удался на 
славу. Он никогда не забывал, что все это для болельщиков.  
После смерти Наильевича рядом с ледовым дворцом ЦСКА появилось вот такое 
граффити. Наильича правда любили все. Тренерам, игрокам, болельщикам и 
всему российскому хоккею очень не хватает Гимаева. Но Сергей Наильевич 
навсегда останется в нашей памяти, в наших сердцах.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383924.html 

К заголовкам сообщений 

Всенародный эксперт и просто Дружище. Год без Наилича (Чемпионат.com, 
Москва, 18 марта 2018) 
Пустота, которую не заполнить ничем. 
Сегодня исполняется ровно год, как не стало эксперта, комментатора и 
заслуженного тренера России Сергея Гимаева. Обозреватели "Чемпионата" 

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383924.html


 

 

Павел Панышев и Дмитрий Ерыкалов вспоминают человека, чья смерть 
затронула весь хоккейный мир. 
Сам Гимаев любил, когда друзья и знакомые называли его просто Наилич. 
Специалист, несмотря на солидный возраст, абсолютно на равных общался со 
всеми, кто обращался к нему по любому поводу, спрашивал мнения или просил 
помочь в каких-то хоккейных вопросах. Гимаев был авторитетом для многих, но 
для него самого авторитетов не существовало. 
Наилич мог жестко приложить любого игрока, тренера, функционера. Он никогда 
не делал этого просто так, из-а неприязни или шутки ради. Гимаев был жестким, 
но справедливым. Его мнением интересовался и главный тренер сборной России 
Олег Знарок, с уважением относившийся к всенародному эксперту. 
Примечательно, что сам Гимаев вышел именно из народа, из обычного мало 
кому известного городка Пружаны в Беларуси. Особую любовь Наилич питал к 
Башкортостану и городу Туймазы - месту рождения своего отца. Именно там 
после смети Гимаева его именем назвали ледовый дворец. В Туймазах часто 
играют в хоккей друзья Сергея Наильевича, они же его коллеги по 
журналистскому цеху. 
"Мы, командой "Российская пресса", приехали в Туймазы в первый раз по 
приглашению самого Наилича. Летом, 2016-го. Это же особое место для него 
было - родина отца. Наилич, наши эксперты - Андрей Николишин, Леша Бадюков 
и Саша Гуськов провели мастер-класс для детей. Предоставляете, Туймазы и 
такие звезды? Тогда и решили, что 1 июня, в день защиты детей, ежегодно 
устраивать для пацанов турнир. На призы Наилича. 
Но... второй турнир был уже его памяти. 
В его дворце. Имени Наилича. Очень быстро, примерно за месяц, без 
бюрократии и волокиты, нам удалось присвоить комплексу имя Гимаева. В этом 
сильно помогли наши и его друзья из туймазинской компании "Сава" и "Газпром 
трансгаз Уфа". Вместе с нами на открытие приехал и младший Гимаев, Сергей 
Сергеевич, игрок подмосковного "Витязя". В этом году вновь едем - традиция. 
Пусть и немного грустная", - вспоминает в беседе со мной известный 
телекомментатор, близкий друг Гимаева Денис Казанский. 
Сергей Наильевич, работавший в детской школе ЦСКА, очень трепетно 
относился и к "Салавату Юлаеву". В этом клубе прошло детство Гимаева. 
Именно из-за критики в адрес уфимцев Сергей Наильевич обиделся на меня 
незадолго до своей смерти. Наилич довольно жестко прошелся по юлаевцем, 
оценивая их невыразительную игру, я пустил это в печать, а оказалось, 
сказанное им было не для прессы... 
За две с половиной недели до кончины Гимаева мы встретились с ним на 
прощании с легендой советского хоккея Владимиром Петровым в ЛДС ЦСКА. 
Пожали друг другу руки, обсудили все накопившиеся проблемы. Мне показалось, 
что Наилич простил мне уфимскую историю, хотя его обидчивость порой 
зашкаливала. Сергей Наильевич, несмотря ни на что, очень уважал наше 
издание, не отказывал в интервью и был готов разобрать для читателей каждый 
момент любой игры или серии. Гимаев был постоянным гостем редакции 
"Чемпионата". 
Тот роковой день - 18 марта 2017 года - я помню, как сейчас. Вечером в 
футбольном дерби встречались "Спартак" и "Локомотив". И вдруг лента 
"твиттера", которая всегда под рукой, начала пестрить сообщениями от коллег: 
"Скажите мне, что информация о том, что умер Сергей Гимаев - это какой-то 
сон...". 
Футбол моментально отошел на второй план, началась журналистская работа по 
выяснению достоверной информации и предоставлению ее читателю. Увы, все 



 

 

написанное в соцсетях оказалось правдой. Гимаев умер на льду, где провел 
больше половины своей жизни. На боевом посту, играя в хоккей во время матча 
ветеранов в Туле. Смерть наступила почти мгновенно. 
Спустя год продолжаешь понимать, какой же глыбой и каким замечательным 
человеком был всенародный любимец и хоккейный эксперт Сергей Наильевич 
Гимаев. Мастерюгой своего дела, как сам любил выражаться мэтр относительно 
заслуживавших это хоккеистов. 
Стартовый матч финала Запада был первым в плей-офф без комментария 
Сергея Наильевича Гимаева. Место отца у микрофона достойно занял его сын. 
Дмитрий Ерыкалов : 
Знаете, говорят, что друзей много не бывает. Знакомых, товарищей - может 
сколько угодно, а вот друзей - единицы. Я не знаю, и не могу знать, кого Сергей 
Наильевич считал своим другом. Зато в хоккейном мире его считал родным 
буквально каждый. И не только боевые товарищи вроде Романа Скворцова, 
который называл Гимаева не иначе, как Дружище. Постоишь с Наиличем, 
поговоришь о том, о сем, и он тебе кажется настолько близким, будто знал его 
сто лет. И станет как-то тепло на душе. 
Я всегда поражался тому, как Гимаева хватало на всех. Вот он фотографируется 
с болельщиками, которые в каждом городе слетались на него толпами. Вот он 
что-то рассказывает молодым коллегам, собравшимся вокруг него в кружок. И 
точно также, по-свойски, в сторонке ото всех обсуждает прошедшую игру с 
Олегом Знарком. Наверняка осознавая свою значимость и силу слова, он никогда 
не давал понять собеседнику, что тот стоит на ступень ниже. 
Со стороны могло показаться, что Гимаев любит говорить, но не слушать. В 
порыве эмоций вести какие-то споры с ним было бессмысленно. Вы это и сами 
могли видеть с телеэкранов. Картина, когда Наилич говорит, а все вокруг молчат, 
встречалась сплошь и рядом. На самом деле Гимаев мог выслушать совершенно 
дилетантское мнение первого встречного, и даже вступить с ним в диалог. 
Просто потому что ему было интересно говорить про хоккей. Для него не было 
глупых вопросов, он не делил собеседников на важных и не важных. 
"Его любили все". Журналисты и хоккейные люди - о Сергее Гимаеве 
Сергей Гимаев объединял всех: менеджеров, игроков, журналистов. Сегодня мы 
вспоминаем прославленного защитника и великолепного комментатора. 
Оттого, что он готов был каждый день отдавать частичку себя каждому, кто в 
этом нуждался, не создавалось ощущения, что Гимаев - какой-то далекий 
человек из телевизора, недостигаемая величина. Нет, напротив, он был близок 
каждому. И игрокам, которые из всех экспертов прислушивались только к нему, 
и простому человеку, любящему хоккей. Наверное, все потому, что говорил 
честно, открыто и на понятном языке. Каждый, кто включал трансляцию и 
слышал его голос, понимал, что это не Сергей Наильевич Гимаев, а просто наш 
Наилич. 
Людей, которые также как Гимаев любят хоккей, я не встречал. Он жил этой 
страстью и охотно делился ей с окружающими. Заражал, хотите вы этого или не 
хотите. Иные эксперты воспринимают свое появление на ТВ как тяжелый труд. 
Другие исключительно как времяпрепровождение в промежутках между 
"серьезной" работой. Наилич не стремился ни на тренерский мостик, ни в кресло 
руководителя. И не потому, что боялся ответственности. Просто делом своей 
жизни он считал рассказывать людям про его любимую игру. 
С Сергеем Наильевичем мы встречались не часто, но каждую встречу я помню 
отчетливо. Астана или Владивосток, Новосибирск или Челябинск, Нижний 
Новгород или почти родная для него Уфа - где нас только не сводила судьба... 
Каждый раз он первым протягивал руку, а в его "Дим, ну как дела?" был, как мне 



 

 

казалось, совершенно искренний и неподдельный интерес. От него можно было 
получить нагоняй за резкую, по его мнению, статью, но как можно было 
обижаться на Наилича? 
Тот день, когда он ушел, помню как сейчас. Сидя в шумном спортбаре, я не взял 
трубку от знакомого, хорошо знавшего Гимаева. А спустя минуту получил 
страшную "смс": "Наилич умер...". Как оказалось, к тому моменту многие коллеги 
уже знали, что наш хоккей лишился голоса, а все мы - большого общего друга. 
Но никто не решался давать новость первым. Все до конца надеялись, что это 
ошибка, утка, чья-то глупая шутка. Вот уже год мы живем с пустотой, которую не 
заполнить ни красочными эфирами, ни именитыми гостями. Но вместе с пустотой 
Наилич оставил нам любовь к хоккею и к своему делу. Мы не должны его 
подвести. 

https://www.championat.com/hockey/article-3378063-godovschina-so-dnja-smerti-
eksperta-sergeja-gimaeva.html 

К заголовкам сообщений 

Год без Гимаева (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 марта 2018) 
Теги Кубок Гагарина сборная России КХЛ Сергей Гимаев-старший Олег Знарок 
олимпийский хоккейный турнир ЛДС Сокольники СКА ЦСКА Металлург Мг  
Есть люди, на примере которых вырастают целые поколения. Маренисты 
вырастают, глядя на картины Айвазовского ; музыканты - слушая композиции 
Бетховена. А еще есть поколение людей, которое выросло на хоккейных 
комментариях Сергея Гимаева. 
Удивительно, но именно он олицетворял российский хоккей. Он - комментатор, а 
не какой-то, пусть даже самый звездный, действующий игрок. Потому что 
хоккеисты начинали и заканчивали, теряли то скорость, то силу, меняли клубы, 
убеждения, могли провалиться, а он - нет. Он не заканчивал с хоккеем, 
заканчивая телевизионный эфир. Он не терял знаменитого гимаевского напора. 
И никогда не проваливался. Он всегда оставался в хоккее. Он всегда оставался 
хоккеем. 
Он мог критиковать - хлестко, без жалости. Но всегда честно и по делу - так, что 
невозможно не прислушаться и невозможно не уважать. Он спорил, иногда 
заводился с пол-оборота, порой бушевал и раздражался. Но это не потому, что 
хотел кого-то обидеть, задеть, не потому, что встал не с той ноги. Он просто 
любил хоккей и всей душой хотел, чтобы хоккей становился лучше. 
У каждого, кто знал Гимаева лично, найдется тысяча историй, которые 
показывают, каким он был в общении. И знаете, у меня тоже такая есть, хотя я и 
видел Гимаева вживую лишь однажды - в сентябре 2016-го в Сокольниках на 
матче "Спартака" и "Адмирала". Сергей Наильевич ту игру не комментировал - 
смотрел с трибуны. В первом перерыве он спустился в буфет - небольшой и не 
очень ухоженный закуток стадиона. Но там был телевизор, а в телевизоре был 
еще один хоккей. Вот так он отдыхал от хоккея - другим хоккеем. 
А еще его буквально обступили болельщики. И вот, он такой могучий, со спиной, 
из-за которой ничего не видно, разговаривал с ними. Спорил с какими-то 
мужиками о какой-то команде, защищал какого-то игрока и уже тогда рассуждал 
о перспективах национальной сборной на Олимпийских Играх. Очень в нее 
верил. 
Спустя полтора года россияне выиграли Олимпиаду. Веселились, кусали 
медали, получали награды, говорили о выполненных задачах. Но кое-чего в этом 
бурном потоке ликования не хватило. Искренне хотелось бы, чтобы кто-то эту 
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свою победу посвятил Гимаеву. Он так болел за российский хоккей, что этого 
золота заслужил не меньше Гусева и уж точно не меньше Знарка.  
Кстати, любопытно, что бы сказал Наильич о чемпионате КХЛ сегодня. Думаю, 
не стал бы молчать. И вообще заметьте: игрой в одной калитку Кубок Гагарина 
стал уже без Гимаева, он квинтэссенции этого позора не застал. Последний 
полноценный сезон Гимаев-комментатор закончил в апреле 2016-го. Тогда СКА 
не было в финале, а провинциальная "Магнитка" "хлопнула" столичный ЦСКА в 
серии за Кубок. Сейчас нам всем очень не хватает в хоккее именно этого: 
интриги, справедливости и Гимаева. 
Видеть то, что пишет о Сергее Наильевиче его, пожалуй, лучший партнер по 
комментаторскому цеху и "дружище" Роман Скворцов, - невозможно. 
Невозможно было смотреть, как коллеги Гимаева по "Матч ТВ" говорят о нем 
после смерти. Я боюсь представить, что они чувствовали. Ведь они общались с 
ним, работали на протяжении многих лет. А я - я только слушал его комментарии 
и все равно воспринимаю утрату как личную. А как иначе? Ведь его голос стал 
родным. Всякий раз, когда я включал хоккей, Гимаев приходил в мой дом: 
разъяснить нюансы игры, оценить действия хоккеистов и просто рассказать что-
то об этой жизни.  
Он ушел, забрав эпоху, но оставив поколение. Поколение, которое всегда будет 
ждать в хоккейном эфире его голос.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vernitemoi/1622229.html 

К заголовкам сообщений 

Таким и должен быть эксперт, комментатор и человек (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 18 марта 2018) 
RussianHockeyStyle о Сергее Гимаеве - лучшем нашем хоккейном эксперте, 
народном комментаторе и замечательном человеке. 
18 марта исполняется год, как Сергея Наильевича больше нет с нами... 
Неравнодушный  
Сергей Гимаев по-настоящему болел за наш хоккей и за всех игроков без 
исключения, особенно молодых. Последнее крупное мероприятие, где Сергей 
Наильевич участвовал - это Матч звезд КХЛ-2017. И очень символично, что он, 
будучи заслуженным тренером России, также завершил свой хоккейный путь в 
качестве тренера. Несмотря на показательный характер звездного шоу, Гимаев 
отнесся к роли помощника Олега Знарка очень серьезно и "напихал" молодому 
игроку из Омска Антону Ковалеву. 
"Ковалев сыграл почти две с половиной минуты: не забил, не сменился. Не 
побежал на смену, хотя была ближняя скамейка, и мы получили гол. Если 
попадет в команду мастеров и проведет такой отрезок - сядет и будет игр семь 
смотреть с трибуны. Я за него борюсь, парень талантливый, но пока не попадает 
в состав "Авангарда". Хочу, чтобы он там играл, но что-то ему мешает" 
Жесткий  
Сергей Гимаев никогда не старался сглаживать углы. Он всегда говорил так, как 
есть, пусть даже правда многим могла не понравиться. Иногда это звучало 
жестко, но всегда было по-честному. Гимаев работал тренером и директором 
школы ЦСКА, по-настоящему понимал проблемы нашего хоккея, особенно 
детского. 
"Сам работал директором школы 20 лет. Знаю, как это пахать каждый день. И у 
меня в школе тренировались много, поэтому сейчас многие ребята играют в 
хоккей. А когда в школе один лед, это невозможно. Перед каким выбором мы 
ставим ребенка в 10 лет? Либо ты школу бросай, либо тренируйся в неудобное 
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время. Тогда лед будет. И потом получаем недоучек и недохоккеистов. Морально 
ущербных людей без образования и школы. И в хоккей он не играет, и на всех 
обижен, потому что все силы отдал спорту, а у него не оказалось таланта. Или 
тренера хорошего, или здоровья. Чего-то не было" 
Народный  
Он всегда боролся за наш хоккей. Многие помнят, что в 2013-м году Гимаева 
отстранили за критику телеканала "Россия 2" в прямом эфире. Сергей Наильевич 
очень переживал, что российский хоккей мало показывают по телевидению и 
ограничивают многие города, например, с Дальнего Востока. Тогда эта история 
вызвала большой резонанс, многие люди вступились за "нашего Наилича", и 
телеканал был вынужден вернуть эксперта в эфир. Гимаев был поистине 
народным комментатором. 
"Почему у нас нет матчей из Хабаровска, как в прошлые годы, и Владивостока? 
Мы что, Дальний Восток будем показывать только когда там наводнение? Когда 
там трагедии? Почему у нас какая-то женщина на Яме - это на Ямском Поле - 
выбирает эти матчи? Почему спортивная редакция телеканала "Россия 2" сама 
не выбирает? Просто у меня наболело. Потому что это несерьезно. "Россия 2" 
имеет все возможности показывать в лучшем виде чемпионат КХЛ, а показывает 
что попало" 
Справедливый  
Душа Сергея Наильевича всегда болела из-за несправедливости в российском 
хоккее. Гимаев был против того, чтобы лишать Новокузнецк клуба КХЛ. Он всегда 
очень тепло относился как к этой команде, так и другим хоккейным городам с 
сильными традициями и известными школами. Гимаев сильно переживал и из-
за болельщиков, которые могут потерять любимую игру. Поэтому он всегда 
останется в памяти всех поклонников хоккея.  
"Кого убирать? У кого деньги есть - у ЦСКА. Москва - 15 миллионов жителей, 3-4 
тысячи на трибуне. ЦСКА не уберешь, московские команды не уберешь. Вы 
говорите: "Уберем Новокузнецк". Приезжайте в этот город и поговорите с 
людьми, которые там живут. Приезжайте в Нижний Новгород и скажите, что 
"Торпедо" уберем. Или в Тольятти, где полный стадион, или в Нижнекамск. Что 
за заявления такие? Я просто возмущен!" 
Патриотичный  
В то же время Гимаев всегда искреннее болел за Россию. Символично, что его 
появление на телевидении совпало с возрождением сборной России. Чемпионат 
мира-2008 в Квебеке для всех российских хоккейных болельщиков останется в 
сердце навсегда. И не только благодаря сумасшедшему камбэку, золотому голу 
Ильи Ковальчука в ворота канадцев, первому чемпионству за 15 лет, но и 
незабываемой работе комментаторов Романа Скворцова и Сергея Гимаева. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/russianhockeystyle/1622773.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Сможет ли "Локомотив" выбить СКА? Эксперты - о сериях второго раунда 
(Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2018) 
Сможет ли "Йокерит" избежать 0-4 в серии с ЦСКА, затянутся ли серии на 
Востоке и как на СКА отразится поражение от "Локомотива". 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов чемпион 
России, известный в прошлом нападающий Сергей Гомоляко и заслуженный 
тренер России Юрий Новиков поделились своими впечатлениями от второго 
раунда Кубка Гагарина-2018. 
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 - ЦСКА достаточно уверенно выиграл два домашних матча у "Йокерита". Все 
идет к тому, что и в этой серии "армейцы" содержат победу в четырех матчах? 
Гуськов : Все может быть. По прошедшим играм сложилось впечатление, что 
ЦСКА намного мобильнее, чем "Йокерит". Немаловажно, что они умеют всю игру 
держать заданный темп. Если в первом матче были провалы, то во втором матче 
единственным минусом я бы назвал пропуск контратак, которые могли 
закончиться голами. Но, благодаря великолепной игре Сорокина, их не 
состоялось. 
Гомоляко : По этим двум играм, а, в особенности, по первой можно ожидать 
такого результата. Но я не думал, что в этой серии счет будет 4-0. Во второй 
встрече "Йокерит" был повеселее, чем в первой. В Хельсинки будет совсем 
другая игра. Я надеюсь, что "Йокерит" навяжет борьбу "армейцам". Это 
приличная команда, и вчера она неплохо сыграла. Но у ЦСКА хорошо играет 
Сорокин, и все огрехи, которые допускает оборона, он подчищает. Поэтому такой 
результат. 
Новиков : Когда "Йокерит" начинал чемпионат, я говорил, что это будет 
конкурентоспособная команда. Она неплохо двигалась и играла. Но, если честно, 
я ожидал большего от нее. Я думал, что они будут доминировать. Они играют 
неплохо, но уровень и класс "армейцев" выше. Разговор о счете может не идти, 
потому что тот же СКА может кому-то проиграть, хотя это топовая команда. 
Разговор здесь идет о том, что ЦСКА пройдет "Йокерит". 
 - Сильно ли увеличились шансы "Локомотива" после вчерашней победы над 
СКА? 
Гуськов : Задачу-минимум, а может быть, и максимум, в поездке "Локомотив" 
выполнил. Сделать это было очень тяжело, но "Локомотив" это сделал. Не скажу, 
что в Ярославле будет легче. Не думаю, что с таким соперником, как СКА, будет 
влиять фактор своего поля. Многое будет зависеть от мастерства и реализации 
моментов. "Локомотив" здорово сыграл в меньшинстве. Если в этом компоненте 
Ярославль будет хорош, то шансы на то, чтобы выиграть серию, повышаютсся. 
Но СКА не будет опускать руки, он сделает определенные выводы и пойдет 
дальше. 
Гомоляко : Я бы так не сказал. Квартальнов знает, как обыгрывать СКА, он это 
делал. Но это сильная команда, у нее гораздо длиннее скамейка. А для плей-
офф это важно. В общем результате СКА пройдет дальше. Но, как я говорил, 
"Локомотив" навяжет хорошую борьбу питерцам. 
Новиков : В Ярославле есть традиции крепких и неуступчивых команд, которые 
смотрят на соперника не снизу вверх. Выходит рабоче-крестьянская команда и 
бьется до конца. Шансов у Ярославля я не вижу. Но то, что они смогли выиграть 
один матч, говорит о том, что команда сражается. Он говорит о ярославской 
крепости. "Локомотив" немножко пощиплет перья СКА. 
- В сериях на Востоке идет упорная борьба, дойдет ли дело до седьмых матчей? 
Гуськов : "Магнитка" и Казань, скорее всего, сыграют семь матчей, я это 
предполагал. В паре "Салават" - "Трактор", похоже, все тоже к этому идет. Но это 
предположения. Все четыре команды могут выйти в финал конференции, и, что 
самое главное, это ни для кого не будет сюрпризом. Каждая из команд достойна 
этого, все будут решать нюансы и готовность команды на сегодняшний момент в 
плане физики, тактики и психологии. 
Гомоляко : Я не думаю, что серия "Ак Барс" - "Металлург" затянется до седьмой 
игры. "Ак Барс" вчера выглядел довольно-таки прилично., он придавил 
магнитогорцев. Но "Металлург" дома будет совсем другой командой. Думаю, что 
там будет другая игра. Если "Ак Барс" будет играть так же, как во втором матче, 
то у "Магнитки" мало шансов, а если как в первой, то их будет больше. 



 

 

Новиков : Я думаю, что шансы на это велики. Пара "Магнитка" - "Ак Барс" - это 
топовые команды, плюс "Трактор" тоже упирается. "Металлург" и "Ак Барс" - это 
лучшие команды мира, они могут играть на уровне НХЛ. Здесь битва будет точно 
до конца. Да и у "Трактора" с Уфой седьмой матч вполне может состояться. У 
болельщиков есть шанс порадоваться хоккею. 

https://www.championat.com/hockey/article-3378321-eksperty-o-hode-vtorogo-
raunda-plej-off-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Сушинскому досталось хорошее наследство" (Russia-
hockey.ru, Москва, 18 марта 2018) 
О последних событиях в КХЛ - из Новосибирска - легендарный отечественный 
арбитр, глава Межрегионального координационного центра "Сибирь - Дальний 
Восток", для Russia-Hockey.ru  
МНЕ НРАВИТСЯ РАБОТА СУДЕЙ. ОРИЕНТИР - МАТЧ №7 В УФЕ  
- При всей важности плей-офф КХЛ главное событие последних дней - запуск 
Федерацией хоккея России национальной программы подготовки юных 
хоккеистов от 6 до 18 лет, - начал народный арбитр СССР, отсудивший более 
900 матчей высшего уровня, включая две Олимпиады и два Кубка Канады, член 
правления ФХР. - На мой взгляд, следующий шаг - разработка аналогичного 
пособия по подготовке арбитров. Лет 30-40 назад и хоккейная, и судейская, и 
тренерская школы СССР были ведущими в мире, пользовались огромным 
авторитетом. У меня появляется уверенность, что эти времена мы способны 
вернуть.  
- Пару недель назад в предыдущем интервью вы раскритиковали наших 
арбитров - конструктивно, с фактами на руках. Продолжение следует?  
- Знаете, а мне нравится работа арбитров в последних кубковых матчах. Очень 
хорошо отработали судьи в седьмом матче серии "Салават Юлаев" - "Авангард", 
почувствовав дух этой решающей встречи и сократив свое вмешательство в ее 
ход до необходимого минимума.  
Ровную линию судейства мы видим и во втором раунде плей-офф КХЛ. Надеюсь, 
она будет продолжена.  
"ТРАКТОР" ДОКАЗАЛ, ЧТО НЕ СЛУЧАЙНО ОСТАНОВИЛ "СИБИРЬ"  
- Старт полуфиналов конференций вас радует?  
- Огорчен, что в Восточной конференции в борьбе не осталось ни одного клуба 
из нашего Межрегионального центра, Сибирь и Дальний Восток уже отвоевали. 
Хотя и "Авангард", и "Амур" в плей-офф показали зубы, ни в коем случае не стали 
разочарованиями.  
Пока в этой конференции открытием для меня является "Трактор". Многие 
удивлялись, когда в последнем матче регулярного чемпионата Челябинск не 
пустил в плей-офф нашу "Сибирь", шокировав весь Новосибирск. Но теперь мы 
понимаем, что эта победа не была случайной. В жестком сражении "Трактор" 
остановил "Нефтехимик", а в эти дни очень тяжело уже "Салавату Юлаеву". Уфа 
должна быть счастлива, что счет в серии пока равный, "Трактор" уже мог вести - 
2-0.  
- Что скажете о Западе?  
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- ЦСКА обыгрывает "Йокерит" за счет поставленной игры в обороне и идет в 
плей-офф вообще без поражений. А вот СКА вчера дал осечку, уступив 
"Локомотиву".  
Не могу сказать, что сильно удивлен, ведь главный тренер Ярославля Дмитрий 
Квартальнов в свое время успешно работал у нас в Новосибирске. Он умеет 
собирать и настраивать команды, тем более что в Ярославле одна из 
сильнейших школ в стране.  
К СТИЛЮ СКАБЕЛКИ ТИТОВ ДОБАВИЛ ТВОРЧЕСТВА  
- Вчера новым президентом "Авангарда" стал Максим Сушинский. Удивлены?  
- Сушинский - популярный в прошлом хоккеист, его имя Сибири хорошо известно. 
Безусловно, "Авангард" рискует, назначая на такой пост человека без 
управленческого опыта в хоккее. С другой стороны в свое время Сушинский 
триумфально вернулся в Омск из НХЛ, так что к резким переменам ему не 
привыкать.  
- Ждете ли вы перестановок в штабе "Авангарда"?  
- Откровенно говоря, Омск стал для меня главным открытием этого плей-офф. 
Команда смотрелась ничуть не хуже мощного "Салавата", причем лидерами 
"ястребов" стали молодые нападающие - Семенов, Михеев, Кошелев, Галимов. 
Даже Кугрышев, который в свое время очень хорошо смотрелся у нас в "Сибири", 
но затем ушел в тень, прилично прибавил.  
В начале сезона в игре Омска я видел те штрихи агрессивного, но немного 
прямолинейного хоккея, которые в свое время тренер Андрей Скабелка 
прививал и "Сибири". Зимой Скабелку в "Авангарде" заменил Герман Титов - и 
уже в плей-офф к этой агрессии омичи добавили раскрепощенности и 
творчества. Получился очень интересный симбиоз!  
Не сомневаюсь, что такой игровик, как Сушинский, все это заметил. Мне будет 
интересно смотреть за дальнейшим развитием "Авангарда" именно при Титове.  
- Сезон "Авангарда" специалисты оценивают по-разному. Интересно ваше 
мнение - как главы Межрегионального центра.  
- Я знаю, что в серии с Уфой весь наш регион поддерживал "Авангард", игра 
которого стала для сибиряков откровением. Год назад Омск в первом раунде 
плей-офф прошел "Адмирал", но тогда настроения болельщиков, наверное, не 
были такими оптимистичными, как сегодня. В "Авангарде" просматривается 
очень перспективная команда, так что Сушинскому досталось хорошее 
наследство.  

http://russia-
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Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 
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• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Моменты дня. Домашняя неудача СКА и красота от Кравцова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2018) 
Команда Олега Знарка впервые проиграла в нынешнем плей-офф, Данис 
Зарипов после возвращения в состав "Ак Барса" набрал два очка, за "Локомотив" 
дебютировал 17-летний нападающий - KHL.ru о главных событиях матчей 17 
марта.  
Возвращение дня. Два очка Зарипова  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_sushinskomu_dostalos_horoshee_nasledstvo/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_sushinskomu_dostalos_horoshee_nasledstvo/
http://allhockey.ru/news/show/320182-Karandin_v_Avangarde_perspektivnaya_komanda_u_Sushinskogo_horoshee_nasledstvo
http://www.hockey-world.net/khl/190556-yurij-karandin-mne-budet-interesno-smotret-za-dalnejshim-razvitiem-avangarda-imenno-pri-titove
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1039952-jurij-karandin-v-avangarde-sushinskomu-dostalos-horoshee-nasledstvo
http://www.hawk.ru/news/30438/


 

 

"Ак Барс" вчера победил "Металлург" (4:1) и сравнял счет в серии. Добыть столь 
важную викторию казанцам помог Данис Зарипов, который пропускал первый 
матч этого противостояния. Форвард воистину триумфально вернулся в состав. 
Он забил третий гол "Ак Барса", отправив в своеобразный нокдаун соперника, а 
затем ассистировал в моменте с четвертой шайбой. Возвращение Зарипова в 
состав позитивно оценили и партнеры форварда, в послематчевых интервью они 
не стеснялись говорить комплименты в адрес Даниса.  
Поражение дня. СКА проиграл в плей-офф впервые за восемь матчей  
Питерские "армейцы" впервые проиграли в нынешнем плей-офф. Это уже само 
по себе событие, но если копнуть дальше, то победная серия команды Олега 
Знарка в розыгрыше Кубка Гагарина с учетом прошлого года растянулась на 
восемь игр. "Локомотив" Дмитрия Квартальнова победил в Петербурге и прервал 
череду побед СКА. Кстати, ярославцы до вчерашнего дня проиграли своим 
соперникам семь встреч кряду. И этой серии теперь также не существует.  
Дебют дня. 17-летний форвард против СКА  
Главный тренер "Локомотива" Дмитрий Квартальнов после первого матча в 
Петербурге решился на кардинальные перестановки в составе. И главный 
сюрприз для ярославских болельщиков случился в первом звене. Брэндон Козун 
угодил на лавку, а его место занял 17-летний Григорий Денисенко. Для молодого 
форварда эта встреча стала первой в КХЛ. Выглядел он неплохо и даже имел 
момент для взятия ворот. Денисенко стал вторым игроком 2000 года рождения, 
сыгравшим в КХЛ. Ранее в лиге дебютировал Данила Галенюк из СКА.  
Серия дня. Гюнге набрал очки в седьмой матче подряд  
Нападающий "Трактора" Рихард Гюнге в нынешнем плей-офф не уходит со льда 
без набранных очков. Его результативная серия достигла уже семи (!) матчей. 
Вчера челябинцы уступили в драматичном поединке "Салавату Юлаеву", но 
Гюнге вновь заработал балл. Рихард отдал голевую передачу.  
"Сухарь" дня. Сорокин вновь не дал забить "Йокериту"  
Голкипер ЦСКА Илья Сорокин творит чудеса. Это правда. В шести встречах 
розыгрыша Кубка Гагарина вратарь капитулировал лишь однажды. Вчера он 
оформил уже пятый "сухарь" в плей-офф. Обороне "армейцев" также нужно 
отдать должное, однако Сорокин вчера несколько раз выручил своих партнеров. 
"Йокерит" по-прежнему ничего не может поделать с голкипером соперника в этой 
серии - пока команда Юкки Ялонена не забивает в полуфинале конференции.  
Гол дня. Кравцов творит красоту  
Просто смотрите. Это Виталий Кравцов - лучший снайпер плей-офф. Ему 18 лет.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383870.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" не боится СКА. Но этого мало, что выбить фаворита из плей-
офф (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 марта 2018) 
В субботу "Локомотив" сравнял счет в серии Западной конференции против СКА, 
победив в Санкт-Петербурге. Корреспондент "СЭ" объясняет, благодаря чему 
ярославцы выиграли у фаворита плей-офф.  
Предполагал немалое количество изменений в составе "Локомотива", в первую 
очередь выход в старте Судницина, который был хорош в первом матче, но 
чтобы Денисенко (игрок 2000 г.р.) вместо Козуна - это, мягко говоря, удивило. 
Григорий - очень интересный игрок, "игровичок" как он есть. Любит сыграть 
нестандартно: "оттяжечки" эти его фирменные, на руках углы режет, подкидки на 
ход исполняет. Для стиля нынешнего "Локомотива" по сути белая ворона. Он еще 

https://www.khl.ru/news/2018/03/18/383870.html


 

 

и габаритами обделен. Хотя не сильно-то меньше (вширь) того же Козуна. Но в 
мощи все-таки уступает. И до сих пор играл только в МХЛ.  
Не сказать, что он мягкотелый, однако же и в юниорских сборных ему зачастую 
было сложно против куда менее искушенных оппонентов. Выручало катание, по-
настоящему классное. И ногами он поработать вполне себе горазд.  
Понятно, что дело было не в Денисенко. Он слишком мало сыграл из-за 
огромного количества удалений. Судейство, к слову, снова было на уровне. На 
хорошем уровне. В большинстве Григория не выпускали, в меньшинстве тем 
более. Но первый момент "Локомотив" создал при его участии. Только Контиола, 
несмотря на весь свой опыт, при выходе "два в один" настолько явно был 
нацелен на передачу на как раз Денисенко, что ее легко прервали. Даже 
Ковальчук признал: такие сильные СКА и ЦСКА - плохо для КХЛ 
Мог Григорий и забить - вывел на пустые Тальбо, но на нем и висели и опять 
подвели a little bit bad hands, как говорил о руках Макса Малкин после финала 
Кубка Стэнли-2009, а потом добивал в падении в полупустые, но даже 
"ковырнуть" в той ситуации было сложно - попал в итоге в штангу. Так вот, дело 
все равно было не в Денисенко, а в принципе в его появлении. Оно стало 
"месседжем" всем. У него нет ни малейшего страха перед мощным соперником. 
Он и после матча был уверен в себе и говорил о том, что СКА можно грохнуть.  
Ну, и Судницин, конечно. Спокойный, уверенный в себе, надежный. Он и в 
первом матче сыграл отлично вверенный ему отрезок. И во втором был так же 
хорош.  
Глобально по сравнению с первой встречей ничего не изменилось. Побольше 
движения со стороны "Локомотива", побольше старания, короче смены, чуть 
выше темп. Новые сочетания смотрелись получше. При этом первый период 
стал логическим продолжением первой игры. СКА создавал момент за 
моментом. СКА возил железнодорожников. СКА был активнее, опаснее и 
намного сильнее. И к первому перерыву, если честно, сомнений в исходе почти 
не оставалось. "Серия СКА - "Локомотив" - самая интересная во втором раунде". 
Экспертиза Хаванова 
Но тут пошли косяками удаления. Натурально косяками. По большей части 
глупые, ничем не оправданные. Рвавшие темп. И заставившие "Локомотив" 
поверить в то, что все возможно. Удивительный по точности щелчок Любушкина, 
забивающего по большим праздникам, - и вера в успех лишь укрепилась.  
СКА мог вытащить игру, но точности и выверенных действий команде не хватало. 
Кажется, после четырех периодов армейцы и сами поверили в то, что 
"Локомотив" им не соперник. Немудрено - ведь так и было. И дали слабину. Вряд 
ли это скажется на интриге в серии. Такой верящий в себя бронепоезд во главе 
с Суднициным куда опаснее, но у петербуржцев слишком уж большие резервы. 
И игровые, и кадровые. И даже темповые - уверен, что от заявки "11+7" Знарок 
откажется. Двойные смены лидеров - интересная штука, но тут ему нужен темп. 
Еще более высокий темп, на котором его парни играть смогут, а "Локомотив" - 
нет.  
Хочется ошибаться, но ярославцам по-прежнему очень мало что светит. Хотя 
даже если и так - победа в гостях все равно дорогого стоит.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-ne-boitsya-ska-no-etogo-
malo-chto-vybit-favorita-iz-pley-off-1385596/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" догоняет (Российская газета, Москва, 19 марта 2018) 
СКА неожиданно проиграл ярославцам домашний матч Кубка Гагарина 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-ne-boitsya-ska-no-etogo-malo-chto-vybit-favorita-iz-pley-off-1385596/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-ne-boitsya-ska-no-etogo-malo-chto-vybit-favorita-iz-pley-off-1385596/


 

 

В полуфиналах конференций Кубка Гагарина команды сыграли по два матча. И 
лишь в одной серии до четырех побед счет теперь 2:0. В остальных 
противостояниях до четырех побед пока равенство. 
Год назад питерский СКА катком прошелся по всем своим соперникам в плей-
офф, проиграв в общей сложности всего два матча - один московскому "Динамо" 
в полуфинале конференции и один в финальной серии "Магнитке". Армейцы с 
Невы взяли Кубок Гагарина за явным преимуществом, породив тем самым 
разговоры о том, что их тотальное доминирование снижает интерес к КХЛ в 
целом. Слишком уж предсказуемым оказался результат. 
Несмотря на критику, в нынешнем сезоне картина глобально не изменилась. 
СКА, являющийся также и базовым клубом для сборной России, стал лучшим по 
итогам регулярного сезона. А в первом раунде плейофф, как ни старалась 
череповецкая "Северсталь", армейцы с Невы закончили серию со счетом 4:0. 
Поэтому произошедшее в субботу в Ледовом - событие нерядовое. СКА на своей 
площадке проиграл ярославскому "Локомотиву" - 1:2. И формально лишился 
преимущества своей площадки, ведь два следующих матча этой серии состоятся 
на домашнем льду "железнодорожников". 
Результат матча удивителен еще и потому, что первый поединок, состоявшийся 
днем ранее, СКА выиграл вообще безо всяких вопросов - 4:0. "Локомотив" был 
настолько плох, что его главный тренер Дмитрий Квартальнов решился на резкий 
и во многом показательный шаг. Вместо слабо сыгравшего Брэндона Козуна, 
одного из лидеров команды, в состав был включен 17-летний Григорий 
Денисенко, который вообще ранее не выступал в КХЛ. 
Но определяющим, пожалуй, стал не выход на площадку молодого дарования, 
которому специалисты прочат большое будущее, а игра "Локо" во втором 
периоде. К этому моменту СКА вел 1:0 благодаря шайбе Шипачева, однако 
ярославцы смогли подавить оппонента за счет огромного числа бросков с любой 
позиции. Именно такой активности требовал от команды тренерский штаб, и она 
позволила гостям дважды пробить финского вратаря СКА Микко Коскинена. 
Сначала в большинстве забил Каюмов, а незадолго до второго перерыва 
Любушкин вывел "Локомотив" вперед. Понятно, что заключительный отрезок 
матча проходил уже с преимуществом армейцев - они очень старались уйти от 
поражения. Но Александр Судницын бесподобно отыграл в воротах волжан и, 
похоже, отвоевал у Алексея Мурыгина место основного голкипера "Локо". 
Ярославцы удержали минимальное преимущество и сравняли счет в серии. 
 - Питер мощно начал. Нам удался только второй период. В конце Судницин 
держал нас в игре, оборона тоже сыграла хорошо, - коротко прокомментировал 
успех главный тренер волжан Дмитрий Квартальнов. Наставник СКА Олег Знарок 
в свою очередь посетовал на то, что "не пошло большинство". 
Трудно сказать, насколько этот локальный успех "Локомотива" повлияет на ход 
противостояния в целом. Ответ должен дать следующий матч, который 
состоится в Ярославле сегодня вечером. Тренерский штаб армейцев наверняка 
проведет перестановки, а питерская команда попытается доказать, что это 
поражение было не более чем случайностью. 
В другой паре Западной конференции все куда прозаичнее. Еще один клуб, чьи 
игроки были востребованы в олимпийской сборной России, пока не оставляет 
шансов единственному представителю дальнего зарубежья, оставшемуся в 
розыгрыше. Московский ЦСКА в первом раунде три из четырех побед над 
"Спартаком" одержал с сухим счетом, пропустив в общей сложности всего одну 
шайбу. Тогда это объясняли слабостью атаки "красно белых". Но куда более 
статусный "Йокерит" пока тоже не может распечатать Илью Сорокина. Два 
домашних матча армейцы закончили со счетом 4:0 и 2:0 в свою пользу, так что 



 

 

надежность обороны "красно-синих" просто поражает. Возможно, переезд 
команд в Хельсинки чуть оживит интригу в этом противостоянии. 
На Востоке же пока равенство. " Салават Юлаев ", уступив "Трактору" в 
стартовой игре, вторую встречу довел до победы в овертайме - 3:2. Казанский 
"Ак Барс", начавший противостояние с "Металлургом" с поражения в 
дополнительное время, выводы сделал быстро. Повторная встреча на площадке 
"барсов" прошла уже под диктовку хозяев. А одним из главных героев встречи 
стал Данис Зарипов - он забил бывшей команде и сделал результативную 
передачу. Итог - 4:1 в пользу казанцев, и серия при счете 1:1 переезжает в 
Магнитогорск. 
Следующие матчи плей-офф с участием представителей Восточной 
конференции состоятся во вторник 20 марта. 

Похожие сообщения (1): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

В серии СКА появилась интрига. Вау! (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018) 
"Локомотив" сотворил первую большую сенсацию Кубка Гагарина. 
Соревноваться со СКА в КХЛ все равно, что играть в шахматы против нейросети 
- попробовать можно, но только для того, чтобы взглянуть на следующую ступень 
эволюции. Бессмысленность подобного предприятия была понятна еще по серии 
с "Северсталью", где к и без того легким победам добавилась судейская 
поддержка.  
А всю безнадегу в противостоянии с машиной Олега Знарка прекрасно выразил 
после первого матча Дмитрий Квартальнов: "По сегодняшней игре нечего 
сказать. Вообще нечего. Реально нечего" Серии началась для "армейцев" 
откровенно на расслабоне - вместо четверки в итоговом счете легко могла бы 
появиться и другая цифра.  
Но вчера все вышло иначе. То ли питерские Патрики отмечали день самого 
веселого святого, то ли русские звезды из Putin Team готовились к грядущим 
выборам, но СКА выглядел значительно медлительнее "Локомотива". Местные 
журналисты язвительно спрашивали у "армейцев" после матча про "бей-беги" в 
исполнении соперника, но как еще победить олимпийский чемпионов, если не 
бить и не бежать? 
Вся результативная простота игры ярославцев укладывается в железную логику 
ответов Квартального на послематчевой пресс-конференции:  
- Сегодня чуть побольше скажу. Выиграли, но, опять же, Питер начал мощно и 
здорово. Нам, в общем-то, удался только второй период. И в конце Судницин 
держал нас в игре. Мы ему очень благодарны. И оборона сыграла неплохо.  
- Почему именно Денисенко? И почему вместо Козуна?  
- Мы так решили.  
- Просто Денисенко раньше не играл в КХЛ.  
- Теперь сыграл.  
Феерическая вежливость тренеров КХЛ - разговор отдельный. Но в этой самой 
простоте и кроется секрет успеха "Локо". Ну, не играл один из фаворитов драфта 
НХЛ (Григорий Денисенко - четвертый европеец в рейтинге скаутского бюро), 
теперь сыграл. И явно ведь пошло на пользу команде, а заодно и послужило 
воспитательной мерой для Брэндона Козуна.  
И такая прямолинейность во всем. На протяжении второго периода Квартальном 
неустанно кричал, что надо больше бросать. Его услышали - "Локомотив" 

https://rg.ru/2018/03/18/reg-cfo/v-polufinalah-konferencij-kubka-gagarina-sygrano-po-dva-matcha.html


 

 

выполнил за 20 минут целый 21 бросок! И два из них превратились в голы. 
Сначала дебютной шайбой отличился Артур Каюмов, а победный гол шикарным 
броском в сетку впечатал Илья Любушкин.  
Тот эпизод - идеальная иллюстрация всего матча. Пока ученые "армейцы" 
выстраивают оборону, их соперники быстро разыгрываю, толкаются и на удачу 
бросают, что есть мочи. Победа "Локо" от приставки "пере": перебегали, 
перебели, перебороли, перетерпели.  
Смотрите сами: по броскам - сенсационное преимущество (36:29), по 
заблокированным ударам - тоже все хорошо (11:9), а Александр Судницин с 28-
ю сейвами вообще стал героем матча. Именно он в невероятно нервной концовке 
дал необходимую уверенность.  
Надежда на успех "Локо" в серии - довольно мнимая. Но радует сам факт, что 
такая надежда есть. Кубок Гагарина нынче предсказуемее, чем выборы. Но хоть 
где-то Putin Team ведь должна получать достойное сопротивление. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/214239/ 

К заголовкам сообщений 

Стена Сорокина. О феномене вратаря ЦСКА (Советский спорт, Москва, 18 
марта 2018) 
Илья Сорокин в двух матчах с "Йокеритом" сохранил ворота на замке. Всего в 
шести играх плей-офф-2018 он засушил пять (!) сухарей. "Советский спорт" - о 
феномене вратаря ЦСКА.  
- В чем разница между ЦСКА и "Йокеритом"? - переспросил после победы во 
втором матче защитник москвичей и бронзовый призер Олимпиады в Пхенчхане 
Мэт Робинсон. - В Сорокине! 
Своего голкипера похвалил и защитник Марченко, олимпийский чемпион. А вот 
главный тренер красно-синих Игорь Никитин на вопрос о Сорокине ответил 
сдержанно, затеняя его героизм: 
- Илья выручает, но побеждает не он один, а вся команда. В которой нет героев. 
Генеральный менеджер "шутов" авторитетный Яри Курри отметил, что его парни 
с трудом преодолевают оборонительные редуты и редко продираются к воротам 
армейцев. 
- И все-таки я верю, что в Хельсинки сетка за спиной их вратаря затрепыхается, 
- выразил надежду главный тренер финнов Юкка Ялонен на пресс-конференции. 
Сетка за спиной Сорокина могла затрепыхаться уже на первых секундах второго 
матча, когда Регин обокрал защитника-олимпионика Киселевича и по-боброски 
пытался завезти шайбу в ближний угол. Капитану гостей не хватило длины рук. 
А чего ему не хватило в эндшпиле матча, когда он бросал по пустым воротам - 
не известно. Скорее всего, уверенности. Сорокин напрочь лишил соперников 
этого наиважнейшего в плей-офф качества. Надо сказать, в Регина уже с 
середины сезона летят критические шайбы. 
Прорвавшийся по центру к воротам Сорокина Йоэнсуу под гнетом защитников 
бесхитростно бросил ему в щитки. Долго будут вспоминать упущенные моменты 
и спартаковцы Максвелл и Стоа. Агент первого из них даже намерен переписать 
авторство единственного гола Сорокину в плей-офф на своего клиента. До сих 
пор эта шайба числится за молодым Талалуевым, признавшимся, что ее не 
забрасывал. 
На фоне армейского стража ворот финские голкиперы Запольски и Ряме далеки 
от образца надежности. Голы Скотта и дважды Андронова на их совести. Да и 
такие асы, как Кошечкин, Францоуз и примкнувший к ним Гарипов, допустили в 
субботу результативные ошибки. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/214239/


 

 

Подобную уверенность и хладнокровие Сорокин излучал в плей-офф-2016, в 
котором ЦСКА добрался до финала и считался фаворитом. Даже скупой на 
похвалу Олег Знарок (тогда не совмещавший посты в сборной и клубе) это 
отметил. Однако во втором московском матче серии с "Металлургом" шайба 
запорхнула в армейскую сетку от "божьей" руки защитника Панина, ныне одного 
из лидеров Уфы. После этого гола Береглазова у "сталеваров" выросли крылья. 
В седьмом золотом матче Сорокин пропустил на одну шайбу больше Кошечкина, 
и героем финала наряду с Мозякиным провозгласили голкипера-гренадера 
"сталеваров". Позволявшего себе по ходу той серии пропускать с центра поля. 
В опыт Кошечкина - на мой взгляд, виртуальный - поверили тренеры 
олимпийской сборной и сделали в Пхенчхане ставку на вратарские габариты. Что 
было в финале - напоминать излишне. Если бы не чудо-гол Гусева, вратарскую 
"трясогуску" обсуждали бы не с улыбкой, как теперь глава ФХР Владислав 
Третьяк. 
"Шуты" в двух домашних матчах полны решимости затруднить жизнь Сорокину и 
даже переломить ход серии. Представители "Йокерита" трубят об этом на 
каждом углу. Вратарю же, согласитесь, ой как не просто выбросить из головы эти 
шатауты. К слову, рекорд продолжительности сухой серии в плей-офф (в одном 
розыгрыше) питерского армейца Микко Коскинена - 215 минут 20 секунд - пока 
держится. Чтобы его побить, Сорокину в понедельник надо продержаться-
устоять без малого 33 минуты.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1040025-stena-sorokina-o-fenomene-
vratarja-cska 

К заголовкам сообщений 

Курри: болельщики в Хельсинки помогут "Йокериту" сломить ЦСКА (Р-
Спорт, Москва, 18 марта 2018) 
"Йокерит" верит, что сможет сломить ЦСКА в серии плей-офф КХЛ, и сделать это 
команде помогут свои болельщики в Хельсинки, заявил РИА Новости 
генеральный менеджер финского клуба Яри Курри. 
"Йокерит" в субботу со счетом 0:2 уступил ЦСКА во втором матче серии 
полуфинала Западной конференции КХЛ до четырех побед. Днем ранее 
армейцы победили 4:0 в первой игре серии. В субботу ярославский "Локомотив" 
со счетом 2:1 обыграл СКА во втором матче другого полуфинала Запада и 
сравнял счет в серии. 
"Во втором матче уже сыграли лучше, но надо забивать. Шансов в атаке не так 
много у нас, надо признать, но они были: Пекка Йормакка хорошо убегал, 
большинство в конце третьего периода. Нельзя упускать шансы, ЦСКА умнее 
воспользовался своими - и победил. Вратарь ЦСКА Илья Сорокин играет с 
большой уверенностью, но он видит каждый наш бросок! Мы должны создавать 
больше трафика перед его воротами", - сказал Курри. 
"Тем не менее, первый шажок уже сделан, мы прибавляем и верим, что в 
Хельсинки сможем сломить ЦСКА. Болельщики помогут сделать нам это. Победа 
"Локомотива" над СКА не удивляет, и в нашей серии должны быть такие равные 
матчи, просто мы должны прибавить. Форвард Антти Пильстрем не доиграл 
второй матч, потому что неудачно заблокировал бросок. Пока не знаем, сможет 
ли сыграть в третьем матче", - отметил Курри.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180318/1134253188.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2018 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 18 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Оливер Лауридсен: "Мы еще вернем серию с ЦСКА в Москву" (Известия 
(iz.ru), Москва, 19 марта 2018) 
Хоккеист финского "Йокерита" - о противостоянии с одним из главных фаворитов 
Кубка Гагарина, причинах неудач в первых двух матчах и шансах на успех в 
Хельсинки 
ЦСКА выиграл у "Йокерита" (4:0 и 2:0) два стартовых матча серии в полуфинале 
Западной конференции плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Сегодня и завтра подопечные Игоря Никитина сыграют в Хельсинки третью и 
четвертую встречи, в случае побед в которых они досрочно обеспечат себе 
участие в предпоследней стадии и поборются за выход в финал 10-го розыгрыша 
Кубка Гагарина. 
Однако команда Юкки Ялонена уверена, что борьба еще не закончена. Датский 
защитник "Йокерита" Оливер Лауридсен в интервью "Известиям" рассказал, как 
команда собирается отыграть отставание от ЦСКА и объяснил, почему, имея 
рост под 2 метра и плотное телосложение, он едва не вступил в драку с 
невысоким и не самым габаритным форвардом армейцев Кириллом 
Капризовым, автором победной шайбы в овертайме матча российской команды 
на Олимпиаде-2018 против Германии (4:3). 
- Почему "Йокерит" не забросил ни одной шайбы ЦСКА в Москве?  
- Это связано с игрой вратаря ЦСКА и игрой команды в защите. Армейцы отлично 
обороняются, не боятся идти в силовые единоборства и почти не оставляют 
сопернику свободных зон. Мы ничего не смогли сделать против этого в первом 
матче. Уже во второй встрече смогли улучшить свою игру в атаке, стали 
создавать больше моментов у ворот ЦСКА, но плохо их реализовывали. Если мы 
улучшим этот компонент в Хельсинки, можем побороться за победу в этой серии. 
- В прошлом сезоне вы проиграли серию ЦСКА с сухим счетом в первом раунде 
(0:4). Сейчас ваш соперник отличается от самого себя годичной давности?  
- Армейцы предлагали больше силовой борьбы, старались прессинговать нас в 
нашей зоне, не давали начать атаку. Сейчас ЦСКА при обороне старается 
встречать нас у своей синей линии, но защитники по-прежнему стараются 
навязывать борьбу. При этом ЦСКА стал больше контролировать шайбу в 
атаках, играет более комбинационно, изматывая соперника при игре без шайбы. 
Это неудивительно - в межсезонье в команду пришло очень много 
индивидуально сильных хоккеистов. 
- С этим связано то, что в матчах стало меньше борьбы, чем в прошлом сезоне?  
- Да, соперник стал сильнее. Мы в прошлом году проиграли все четыре матча 
серии, но во всех оказали серьезное сопротивление ЦСКА. Только первую 
встречу проиграли в основное время (2:4) фактически с минимальным счетом - 
последнюю шайбу пропустили в пустые ворота, сняв в конце вратаря, чтобы 
попытаться при счете 2:3 спасти игру. Три других матча были выиграны ЦСКА 
лишь в овертайме. Но сейчас "Йокерит" гораздо сильнее, чем в прошлом сезоне, 
когда мы с трудом попали в плей-офф. И я уверен, что мы еще поборемся с ЦСКА 
и вернем серию в Москву. 
- Что произошло между вами и Кириллом Капризовым, с которым вы едва не 
подрались, имея гораздо большие габариты?  

http://allhockey.ru/news/show/320195-Genmenedzher_Yokerita_verim_chto_v_Hel_sinki_smozhem_slomit_CSKA
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- Это эмоции, которые неизбежны в плей-офф. Матчи будут очень горячими - с 
драками и силовыми приемами. Уверен, финские и российские болельщики не 
разочаруются. Мы ждем момента, когда выйдем на лед до конца заполненной 
"Хартвал Арены". Уверен, поддержка со стороны зрителей поможет нам 
перевернуть ход этой серии.  

https://iz.ru/721477/aleksei-fomin/oliver-lauridsen-my-eshche-vernem-seriiu-s-tcska-
v-moskvu 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 18 марта 2018 

• О спорте (gazetaosporte.ru), Москва, 18 марта 2018 

• NewsGra.com, Москва, 19 марта 2018 

• Газета.Ru, Москва, 19 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Занимайтесь своим делом": Зарипов вернулся - "Ак Барс" победил 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018) 
Легендарный ветеран возвращает Казань в серию с "Магниткой" и спасает 
Билялетдинова 
"Ак Барс" обыграл магнитогорский "Металлург" (4:1) во втором матче 
полуфинала Восточной конференции Кубка Гагарина и сравнял счет в серии. 
"БИЗНЕС Online" рассказывает о том, как главный тренер казанцев Зинэтула 
Билялетдинов снова сорвался на журналистов, а Данис Зарипов двумя 
действиями принес победу команде. 
"Ак Барс" обыграл магнитогорский "Металлург" во втором матче полуфинала 
Восточной конференции Кубка Гагарина и сравнял счет в серии  
"КОНЧАЙТЕ ФАНТАЗИРОВАТЬ!"  
Тренер "Ак Барса" по физподготовке Брэндон Бови выталкивал нападающего 
команды Даниса Зарипова в тренажерный зал: 
"Я только что оттуда! Я был в зале", - объяснял вернувшийся в состав игрок. 
В послематчевом флэш-интервью телевидению главный тренер "барсов" 
Зинэтула Билялетдинов с гордостью говорил о том, что в тренерском штабе 
подготовили тройку Зарипов - Владимир Ткачев - Станислав Галиев и верили в 
то, что она может дать результат. Возможно, но вот только в плей-офф она 
сыграла в таком сочетании лишь один раз, а в первой игре серии с "Магниткой" 
тренер и вовсе оставил Даниса вне заявки. И непонятно, что в итоге заставило 
его вернуть его в состав - слабость игры команды в большинстве или давление 
извне? 
Еще одна версия - Александр Бурмистров просто не смог сыграть во второй игре 
из-за повреждения, которое обострилось после первого матча серии. Идя перед 
игрой в раздевалку, Бурмистров прихрамывал: в одном из матчей серии против 
"Амура" ему попали в незащищенное место. Билялетдинов на пресс-
конференции снова нервничал: 
- Правда ли, что Данис Зарипов попал в состав из-за повреждения Александра 
Бурмистрова? 
- Слушайте, кончайте фантазировать... 
- Это правда или нет? 
- Неправда. Занимайтесь своим делом. 
В отличие от журналистов, Зарипов действительно занялся тем, чем должен, - в 
первых двух сменах он создал два момента, а Билялетдинов весь матч старался 
выпускать тройку Ткачева против четвертого звена "Магнитки", которое 
значительно уступало оппонентам в скорости мышления. В начале второго 
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периода форвард гостей Сергей Мозякин отлично использовал то, что хорошо 
знает Зарипова, дважды перехватив у него шайбу в течение одной смены, но 
через несколько минут после этого два действия 25-го номера "барсов" привели 
к тому, что хозяева гарантировали себе победу. Сначала он добил шайбу в сетку 
после броска Галиева, чем вызвал восторг "Татнефть Арены", а потом за 
воротами отобрал шайбу у Оскара Осалы и вывел на бросок все того же Галиева. 
ГРУСТНЫЙ КОШЕЧКИН И ВЫГОДНЫЙ ОБМЕН  
Василий Кошечкин выходил из раздевалки, с грустным видом оборачивался в 
сторону льда и отворачивался, надевая капюшон. Выходя, чуть было не сносил 
дверь - пролеты не рассчитаны на таких высоких людей. Заменивший его в 
третьем периоде Илья Самсонов не пропустил, но, возможно, что это были его 
последние минуты в "Магнитке": контракт 20-летнего вратаря с родным клубом 
заканчивается, а "Вашингтон" не просто так выбирал Самсонова в первом 
раунде. 
- Посмотрим в конце сезона, до 30 апреля у меня контракт с "Металлургом". Я 
его отработаю, а дальше будем думать. 
- Следите за "Вашингтоном"? 
- Конечно, и в целом за НХЛ слежу. Хорошо ли, что русских в составе много? 
Наверное, хорошо, - неуверенно отвечал вратарь. 
Вице-президент "Магнитки" Геннадий Величкин, понятное дело, не собирается 
расставаться с молодым воспитанником клуба, но его слова про то, что в системе 
"Вашингтона" три-четыре вратаря, помимо Самсонова, ждут своей очереди. У 
бэкапа "Кэпиталс" Филипа Грубаэура заканчивается контракт, а остальные три 
вратаря развиваются медленно и не обладают большим талантом. 
Впрочем, Величикну стоит отдать должное - если б не его экстренные 
подписания и обмены в середине сезона, сейчас с "Ак Барсом" бы играла явно 
не "Магнитка". Возвращение Криса Ли и Алексея Береглазова, обмен Ника Шауса 
на Войтека Вольски и Ярослава Косова на Андрея Чибисова - этими сделками 
Величкин не омолодил команду, но в Магнитогорске не поймут, если из-за 
запланированной перестройки "Металлург" забьет на пару сезонов. 
"Обмен Косова на Чибисова? Совершенно уникальная ситуация, когда все 
четыре участника сделки остались довольны", - считает Величкин. 
Действительно, Косов забил, а Чибисов сделал единственный гол своей 
команды, привезя шайбу в чужую зону и удерживая ее там до броска. Кажется, 
что Андрей в Магнитогорске стал еще сильнее - в первом матче, например, 
контролируя шайбу одной рукой, он сделал сильную передачу на пятак. Доволен 
его игрой и главный тренер уральцев Виктор Козлов : "Мы считаем, что мы 
выиграли в этом обмене". 
"ДИСЦИПЛИНА ВАЖНА, ОСОБЕННО ПРОТИВ ЭТИХ ПАРНЕЙ"  
"Магнитка" сыграла гораздо менее активно, чем в первом матче: никакого 
форчека, лишь вялое подобие прессинга в средней зоне. Вольски в основном 
занимался тем, что лез в стычки с соперниками, Ли затягивал с броском, а 
защитники позволяли Иржи Секачу подобрать шайбу после собственного броска, 
подумать и найти передачей открытого Джастина Азеведо. 
Важно и то, что казанцы ни разу за весь матч не остались в меньшинстве, - все 
знают то, насколько опасна "Магнитка", когда имеет численное преимущество. 
"Дисциплина очень важна, особенно против этих парней. Это отличная команда, 
которая хорошо играет в атаке. Хорошо бы и в остальных играх обходиться без 
ненужных удалений", - признавался после матча форвард "барсов" Роб 
Клинкхаммер. 
Все игроки казанского клуба признавались, что на этот раз удалось исправить 
ошибки, но команда снова начала сыпаться при счете 2:0 - соперник сразу же 



 

 

отыграл одну шайбу и мог сравнять счет, если бы Ли не передержал шайбу, уже 
уложив защитника финтом. "Магнитка" же вообще постоянно начинает матч с 
пропущенных шайб - кажется, что команде Козлова так легче играть. Но только 
если уральцы в каждом матче серии будут начинать игру именно так, то шансов 
у них будет немного.  

https://www.business-gazeta.ru/article/375778 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Ак Барса" Попов выбыл на неопределенный срок из-за травмы 
руки (Р-Спорт, Москва, 18 марта 2018) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Андрей Попов выбыл на неопределенный срок 
из-за травмы руки, сообщил РИА Новости источник, знакомый с ситуацией. 
Попов сыграл в двух первых матчах плей-офф КХЛ с хабаровским "Амуром", но 
с тех пор не выходил на площадку. 
В регулярном чемпионате-2017/18 форвард провел 18 матчей и набрал 6 очков 
(4+2). Из-за травмы он не играл с начала октября по март.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180318/1134268556.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 18 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Зачем Билялетдинов издевается над Зариповым? (Чемпионат.com, 
Москва, 18 марта 2018) 
С легендарным хоккеистом обращаются как с мальчиком. 
"Зарипов пригодился бы сейчас "Магнитке", - откровенно заявляет Геннадий 
Величкин. 
"Удивлен, что Зарипова не было в составе "Ак Барса", - сказал после первой игры 
серии Войтек Вольски. 
Вице-президент "сталеваров" летом проиграл борьбу за четырехкратного 
обладателя Кубка Гагарина, но не стал делать хорошую мину при плохой игре, 
придумывая сказки о том, что время Зарипова прошло. 
Канадский нападающий, вернувшийся по ходу сезона в "Металлург", прямо 
сейчас играет на позиции Зарипова в первом звене рядом с Сергеем Мозякиным. 
Он знает, о чем говорит. Вместе с Данисом они выигрывали второй 
магнитогорский кубок. 
К Вольски и Величкину готовы присоединиться многие, кто симпатизируют 
большому мастеру и просто любят хоккей. То, как Билялетдинов использует 
ветерана, не вызывает ничего кроме недоумения, плавно перетекающего в 
негодование. Форвард, способный сыграть как слева, так и справа, предстал в 
непривычном для себя амплуа запасного. 
И ведь не сказать, что все к этому шло. Когда Зарипова оправдали и сняли 
дисквалификацию, он несколько матчей "Ак Барса" посмотрел с трибун. Однако 
вскоре Билялетдинов его бросил в бой, признаваясь, что Данис пока не готов на 
сто процентов. Казалось, что главный тренер казанцев осознает, какой 
бриллиант попал ему в руки, и только с игровой практикой к Зарипову вернутся 
прежние кондиции. 

https://www.business-gazeta.ru/article/375778
http://sport.business-gazeta.ru/article/214229/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180318/1134268556.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1039985-forvard-ak-barsa-popov-iz-za-travmy-vybyl-iz-stroja-na-neopredelennyj-srok
http://allhockey.ru/news/show/320211-Forvard_Ak_Barsa_Popov_vybyl_na_neopredelennyj_srok_iz_za_travmy_ruki
http://sport.business-gazeta.ru/news/214276/


 

 

Однако уже во втором матче после возвращения в Казань Зарипов отметился 
голом. В третьем - забил снова. В состав "Ак Барса" он попадал регулярно, очки 
набирал - тоже. Меньше 15 минут на льду провел лишь однажды, прямо перед 
олимпийской паузой в игре с "Йокеритом". В итоге к плей-офф Данис подошел с 
серией из четырех матчей, в которых он неизменно набирал очки. 
Почему Билялетдинов оставил Зарипова в запасе на первые матчи в плей-офф, 
не понял, кажется, никто. Ни единой предпосылки к этому не было. "Ак Барс" оба 
матча на льду "Татнефть-Арены" выиграл, но вопросы к главному тренеру 
остались. Зачем юристы клуба месяцами бились за честное имя Даниса, а потом 
сам же Билялетдинов ставил его в состав, если в плей-офф он ему оказался не 
нужен? 
В первом раунде единственное поражение "Ак Барс" потерпел после того, как 
Билялетдинов вернул Зарипова в состав. Совпадение? Закономерность? Скорее 
это напоминало самую настоящую подставу от главного тренера. Поставить 
ветерана-игровика к таким игрокам как Потапов и Лукоянов, и ждать при этом от 
него подвигов, как минимум наивно. А как максимум это повод сказать: "ну я же 
дал тебе шанс, а ты им не воспользовался". 
Все следующие матчи плей-офф Зарипов проводил в звене со Станиславом 
Галиевым - одним из лучших форвардов "Ак Барса" образца второй половины 
сезона. Центр у них менялся (то Ткачев, то Бурмистров), но суть оставалась 
прежней. Билялетдинов вроде бы перестал мучать заслуженного форварда, 
определив к нему исполнителей, которые мыслят с ним на одном уровне. 
Но после чего Билялетдинов "прозрел"? Сам Зарипов не стал мириться с тем, 
что его ставят к силовикам, а спрашивают при этом как с лидера. Он хоть и 
оговорился, что тренерские решения не обсуждаются, недвусмысленно 
намекнул, что его звено Зарипов - Потапов - Лукоянов удивило не меньше, чем 
журналистов и болельщиков. Трехкратному чемпиону мира хватило авторитета, 
чтобы не проглатывать издевательство над собой. 
Не исключено, что подобный ход стал неприятным сюрпризом и для руководства 
"Ак Барса", которое в межсезонье сделало большую ставку на Даниса. 
Представьте, что вы месяцами ведете переговоры, обговариваете условия, 
тратите немалые деньги как на контракт, так и на судебные тяжбы, а потом 
игрока, чье возвращение - важный имиджевый шаг, на пустом месте отправляют 
в запас. 
Складывается впечатление, что боссы казанского клуба и главный тренер 
выполняют противоположные задачи и смотрят в разные стороны. Пока одни 
делают все, чтобы легенда "Ак Барса" на красивой ноте завершил карьеру в 
почти родном для него клубе, а болельщики еще год-другой смогли 
наслаждаться его игрой, с другого фронта идет полное отрицание этой миссии. 
Всего в этом плей-офф Зарипов пропустил уже три матча. В том числе, первый 
в серии с "Магниткой", который его нынешний клуб благополучно проиграл. 
Игровое время Даниса неизменно сокращается. Он только 18-й (!) среди полевых 
"Ак Барса" по айстайму. Если даже убрать за скобки защитников, не 
укладывается в голове, что в парадигме Билялетдинова такие игроки как 
Потапов, Лукоянов и Клинхаммер более ценны для команды, чем Зарипов. 
Не меньше, чем само по себе использование Зарипова в этом плей-офф, 
возмущает поведение Билялетдинова, когда речь заходит о 36-летнем 
нападающем. На, казалось бы, совершенно невинные вопросы, он отвечает 
максимально резко. "Хватит фантазировать!", "Займитесь своим делом!", - 
нервничал Билялетдинов, когда его спросили, не появился ли Данис в составе 
на второй матч только из-за травмы Александра Бурмистрова. 



 

 

Но совсем уж вопиющий случай произошел после первой игры серии, когда 
главный тренер казанцев сорвался на нашем коллеге Айрате Шамилове. 
Журналист "Бизнес Online" вполне корректными вопросами пытался добиться от 
Билялетдинова, почему лучший снайпер прошлогоднего плей-офф сегодня даже 
не попадает в состав. "Че пыхтишь-то? Не так надо свою команду поддерживать, 
как ты делаешь", - по-хамски выпалил Билялетдинов в ответ. 
Во-первых, хочется задать вопрос лиге: а не наносит ли такое поведение тренера 
урон репутации КХЛ больше, чем объективная критика арбитров? Не 
заслуживает ли Билялетдинов если не штрафа, то как минимум предупреждения 
от организации, где он работает? Ну а во-вторых, такая реакция обычно 
спокойного Зинэтулы Хайдаровича дает понять, что для него тема Зарипова 
больная, а в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина не все идет по плану 
опытнейшего тренера. 
Во втором матче серии Зарипов в состав-таки попал, и даже организовал два 
гола в ворота "Магнитки". Все мы вновь увидели, что даже в столь преклонном 
возрасте Данис способен влиять на ход матча и менять расстановку сил одной 
передачей. Такие игроки наперечет. Однако осадочек, как говорится, остался. 
Данис не идеально играет в обороне, а его кондиции уже не те, что были в 
золотые времена его игры за "Ак Барс". Но то, что даже сегодня Зарипов - это 
марка, показал прошлый плей-офф за "Магнитку". После "регулярки", 
проведенной ни шатко, ни валко, последовал взрыв. Потому что Зарипов знает, 
когда прибавлять и где оказаться в следующую секунду. 
Нет никакой гарантии, что последний перформанс убедит Билялетдинова, и он 
не продолжит обращаться с одним из самых титулованных игроков нашего 
хоккея как с мальчиком. Кажется, ему изначально Зарипов был не особо то и 
нужен. Как не нужны авторитетные личности и креативные игроки, способны 
отступить от задания и строгой схемы. А нужен ли "Ак Барсу" такой тренер? 

https://www.championat.com/hockey/article-3378419-pochemu-zinetula-biljaletdinov-
derzhit-danisa-zaripova-v-zapase-ak-barsa.html 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: "Зарипов - человек с большим сердцем" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2018) 
После завершения второго матча полуфинала Восточной конференции Кубка 
Гагарина против "Ак Барса" (1:4) вице-президент "Металлурга" Геннадий 
Величкин сразу проследовал на улицу, откуда потом вернулся в помещение. 
Обратно он шел, держа за руку мальчика в свитере "Ак Барса", который потом 
зашел в раздевалку магнитогорцев. С этого эпизода вице-президент "Магнитки" 
и начал разговор с корреспондентом "БИЗНЕС Online".  
- Мальчик подошел с мамой. Маленький хоккеист сказал, что мечтой его жизни 
было познакомиться с дядей Сережей Мозякиным. Сейчас завели в раздевалку, 
Сергей с ним пообщался, пожал руку, пожелал удачи. Я считаю, что это главное 
в хоккее, в спорте. Два больших клуба, не новоделы, клубы, которые 
постсоветской историей доказали, что и школа, и инфраструктура на высоком 
уровне - такие игры только прибавляют болельщиков.  
- У таких игроков, наверное, и нет особой клубной принадлежности?  
- Я не думаю, что Лионеля Месси любят только в Барселоне. Точно так же и такие 
хоккеисты, как Данис Зарипов или Мозякин, любимы во всех городах, куда они 
приезжают.  
- Зарипов сегодня вышел на лед после того, как пропустил первый матч серии и 
сразу набрал 2 (1+1) очка... 

https://www.championat.com/hockey/article-3378419-pochemu-zinetula-biljaletdinov-derzhit-danisa-zaripova-v-zapase-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/article-3378419-pochemu-zinetula-biljaletdinov-derzhit-danisa-zaripova-v-zapase-ak-barsa.html


 

 

- Это его стабильный уровень. Я не буду желать ему удачи в этой серии, но 
вообще по жизни всегда буду желать ему самого хорошего - это человек с 
большим сердцем.  
- В "Магнитке" очень долго искали, кем заменить Зарипова - были и Косов, и 
Эллисон, и Григоренко. С Вольски получилось сочетание, наиболее близкое к 
той тройке?  
- Оно другое, но что-то получилось, конечно, и результаты об этом говорят. Мы 
не сдаемся, идем дальше. Всегда интересно и круто играть с такими командами, 
как "Ак Барс", на равных, доказывать, что ты можешь сделать.  
- На Востоке борьба намного жестче, чем на Западе... 
- Это временное явление, подождите годик-два, и все вернется. Когда-то на 
Западе было интереснее, потом на Востоке, потом опять на Западе - жизнь не 
стоит на месте. Все, что искусственно, это временно, поэтому жизнь расставит 
все по своим местам.  
- У Виктора Козлова на посту главного тренера не сразу стало получаться. 
Почему решили оставить его в этой роли?  
- Не у каждого молодого игрока все сразу начинает получаться, так же и у 
тренеров. Может быть, у нас с Виктором Рашниковым ( президент клуба, - ред.) 
сработало чутье: мы видели потенциал. Есть плеяда молодых тренеров, которые 
сейчас появляются - это будущее нашего хоккея.  
- Обмен Чибисова на Косова стал выигрышным для вашего клуба?  
- Я думаю, он выигрышный для всех. К сожалению, такие варианты не часто 
происходят, но от этого выиграли и оба игрока, и оба клуба. Совершенно 
уникальная ситуация, когда все четыре участника сделки остались довольны.  
- Не жалко было Косова отдавать, все-таки собственный воспитанник?  
- Жалко, конечно, но жизнь такая штука, что если будешь все подряд жалеть, то 
ничего не добьешься. У Чибисова - большое будущее, надеемся, что в 
ближайшие годы он покажет всю свою силу. Точно так же, как и Косов.  
- С Мозякиным продлили контракт. Будете продлевать еще кого-то из ветеранов?  
- До конца плей-офф скорее всего не будет никаких новостей. Вся основная 
работа будет в конце апреля - мае.  
- У Ильи Самсонова заканчивается контракт. "Вашингтон" хочет пригласить его к 
себе...  
- У "Вашингтона" сейчас нет такой необходимости во вратаре, у них порядка трех-
четырех человек ожидают своей очереди. Я не очень пока представляю, как он 
будет там пробиваться. Но это будет решение Самсонова, которое будет 
зависеть от наших переговоров с агентом и с ним.  
- Молодой талантливый вратарь находится в тени Василия Кошечкина...  
- Не сказать, что он в тени находится. В этом году они играют примерно поровну. 
Просто у нас два сильных вратаря, на которых мы рассчитываем.  
- В плей-офф то все равно будет играть Кошечкин... 
- Не знаю. Это знают только главный тренер и тренер вратарей.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214220/ 

К заголовкам сообщений 

Первое интервью главного тренера "Авангарда" после вылета из плей-
офф. Он рассказал все (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 
2018) 
Корреспондент "СЭ" Игорь ЕРОНКО поговорил с главным тренером "Авангарда" 
Германом ТИТОВЫМ про серию первого раунда плей-офф КХЛ с "Салаватом 
Юлаевым" (3-4).  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214220/


 

 

КОГДА БЫЛ ИГРОКОМ, ВИДЕЛ, КАК ОБРАЩАЮТСЯ С ВРАТАРЯМИ В НХЛ В 
ПЛЕЙ-ОФФ  
- У вас какое ощущение от серии с "Салаватом" осталось? - вопрос Титову. 
- Ощущение недосказанности. Жалко, что мы не прошли дальше. Ведь команда 
выглядела достойно, показала хороший хоккей. Немного не хватило нам Анелева 
и Меньшикова, выбывших из-за травм. Они могли бы помочь "Авангарду" в 
последних играх. Плюс многие играли на уколах. Но в любом случае - ребята 
молодцы. Боролись, старались. Кто-то должен был уйти с дороги. К сожалению, 
это оказались мы. 
- Эту серию считают украшением первого раунда.  
- По накалу, по разнообразности - все семь матчей получились своеобразными, 
- это очень хорошая серия. Лучшая серия была у нас. 
- Серия едва не установила рекорд результативности.  
- В первых матчах голов было очень много - это да. Наверное, мы 
присматривались друг к другу. На первую игру мы вышли неготовыми. И все 
равно ведь сумели сравнять счет, уступая 0:3! После этого ребята поверили в 
себя, что и отразилось на нашей атаке в следующих встречах. Несмотря на то, 
что мы проиграли, у нас была куча положительных эмоций, и мы начали 
доказывать, что способны пройти дальше. 
- Веру в Фурха не потеряли в первом матче?  
- Нет, нет. Если в плей-офф начинать размениваться, бросаться из стороны в 
сторону - к хорошему это не приводит. В бытность игроком я видел, как работают 
вратари в плей-офф НХЛ, как с ними обращаются. Как бы ты матч ни сыграл - 
первый номер есть первый номер. Мы с ним определились до плей-офф. И у нас 
не было ни малейших сомнений на его счет. 
- Когда Скривенс появился в старте у "Салавата", вы обрадовались или 
наоборот?  
- Я больше за Фурха волновался. А со Скривенсом непонятно было. Он вроде и 
отдохнул, и в то же время был лишен игровой практики. Это могло сказаться. Но 
видно было, что это опытный вратарь, который много где поиграл и много что 
повидал. И "Салават" заиграл намного раскрепощеннее, когда увидели, что у них 
в воротах "вратарь". 

⚡Главные слова, которые мы хотим сказать сейчас, когда все уже решено, - это 

слова благодарности. В первую очередь, нашим преданным болельщикам, 
которые были с нами и во времена побед, и во времена поражений. 
pic.twitter.com/RS9o1GCJPk 
- Легионеров Уфы вам удалось притормозить, но совсем закрыть не удалось. 
Каков был план по наложениям помимо того, что вы старались выпускать первую 
пару защиты против них?  
- Мы старались тройку Стася постоянно выпускать против тройки Кемппайнена. 
Где-то получалось, особенно дома со своими сменами. На выезде не всегда. Но 
мы изначально планировали, что против них персонально будут играть два 
звена: Стася и Семенова. Если не получалось выпустить первое, выпускали 
второе. Рассчитывали, что тройка Семенова заставит иностранцев защищаться. 
Когда хорошее звено накладывается на хорошее - у этой медали есть две 
стороны. С другой стороны, Кошелев, Семенов и Михеев хорошо обороняются. 
Плюс - могли нагрузить тройку Кемппайнена. В защите старались выпускать 
опытную пару. Либо Медведева и Мартынова, либо Чудинова с Березиным. К 
сожалению, повторюсь, мы потеряли Анелева и Меньшикова. Играли совсем 
молодые парни: Назаркин, Минеев, Дервук. А последний вообще сыграл только 
один матч в регулярке. Сразу выйти в плей-офф - это тяжело. Но парни молодцы. 
- Ткачев и Бурдасов вас волновали?  



 

 

- Да там в целом сбалансированный состав. И Зубов - Лисин классная связка. 
Ткачев, Бурдасов, Саюстов - это хорошие игроки, но все равно иностранцы на их 
фоне выделяются. Поэтому был план нагружать именно их. Играть агрессивно, 
в тот хоккей, который мне нравится. Защищаются они не очень хорошо. И нам 
было важно больше играть против них в атаке. 
- Первый период первого матча стал шоком?  
- Был. Мы почему-то оказались совершенно не готовы. Хотя предпосылок к тому 
никаких не было. Где-то упустили нить. Но после первого периода мы серьезно 
поговорили - ребята вышли на лед уже с совсем другим настроем. И доказали, 
что ничего страшного в "Салавате" нет. "Авангарду" нужно перейти на зонную 
оборону. Тактические советы 
- Мне сказали, что вы читали мой текст с "советами" "Авангарду" после первого 
матча.  
- Вы правильно сказали, что нужно агрессивнее играть в нападении. Заставить 
"Салават" обороняться. Закрыть тройку Кемппайнена и меньше удаляться. 
Особенно последнее. Только седьмой матч у нас получился 
дисциплинированным. А так дисциплина хромала. От большого желания и 
молодости. Удалялись на ровном месте. Плюс и по позиционному нападению я 
с вами был согласен. Мы в дальнейшем и старались играть широко. И, конечно, 
обязательным было присутствие на пятаке. Так что мы сказали, чтобы ребята 
поменьше играли в углах, лезли на ворота, на ближнюю штангу. 
- В первом матче у вас центры играли очень низко. Потом это изменилось.  
- Естественно, мы ребятам подсказали, что нужно играть по-другому. В принципе, 
к четвертому-пятому матчам ни мы, ни "Салават" уже не могли ничем друг друга 
удивить. Тем интереснее было. Уже пошла битва характеров и нервов. Поиск 
слабостей, понятно, шел. Но главная слабость Уфы - позиционная оборона. Они 
очень много теряют шайбу и играют низко. Поэтому мы ребятам говорили, чтобы 
нападающие использовали защитников. Раз уж так низко. И чтобы защитники 
открывались не на дальнем пятаке, а ближе к синей и максимально широко. 
Чтобы была возможность нанести бросок. 
- В первом матче у вас в позиционной обороне творился какой-то кошмар.  
- Согласен. Очень пассивно оборонялись. Давали очень много времени 
соперникам, а легионерам "Салавата" только дай это время. Поэтому еще по 
ходу той встречи сказали ребятам, чтобы играли плотнее, давали меньше 
времени и быстрее накатывались на них, особенно - на владеющего шайбой. 
Где-то получалось, где-то нет, но мы прибавляли в этом компоненте. Хотя это 
тоже не наш конек. 
- Вы предпочитаете зону или персоналку?  
- Зону. Но зону не совсем обычную. Мы попробовали, но мне не хватило времени 
внедрить ее. Мы хотели, чтобы у нас на любом участке поля было на одного 
игрока больше, чем у нападающих соперника. Если в углу играем "два в два" - 
чтобы третий подходил подбирать шайбу. Численное преимущество создавать 
на каждом участке. 
- Но в первом-то матче у вас защитников регулярно увозили от ворот, чистая 
ведь персоналка.  
- И это было неправильно. Видимо, ребята меня неправильно поняли. Мы не 
хотели играть персонально. И я всегда говорил защитникам, что они не должны 
подниматься выше "усов". Должны передавать друг другу, передавать 
нападающим. В дальнейшем это работало. 
- Стало ли для вас неожиданностью, что "Салават" в седьмом матче с третьего 
периода заиграл предельно агрессивно в атаке, применяя "3-2" и "4-1"?  



 

 

- Да, они стали по-другому играть. И где-то мы этот момент прозевали. 
Защитники первым движением должны были выводить шайбу. А центральные 
им помогать. 
Взаимно. Кто-то должен был спасти первый раунд плей-офф. 
ИНОСТРАНЕЦ ДОЛЖЕН БЫТЬ В ДВА РАЗА СИЛЬНЕЕ МЕСТНЫХ ИГРОКОВ  
- Лемтюгов и Пережогин не вписались в состав ?  
- Это было мое решение. Оно было обдуманным. Может, оно было 
неправильным. Сейчас можно только рассуждать. Я не умаляю заслуг 
Пережогина и Лемтюгова, они классные игроки, но на тот момент я видел в 
составе других ребят. Спасибо, Восток! С тобой нескучно 
- Почему вдруг Березин выходил на полборта в большинстве?  
- Мы пробовали разные варианты во время перерыва. Этот показался 
перспективным. И у нас большинство было одним из лучших в первом раунде. 
Значит, сработало, значит, сделали все правильно. Мы этому компоненту 
уделяли очень большое внимание. 
- Как вы сделали из Петерссона кубкового игрока?  
- Мне все говорили, что он некубковый игрок. Но здесь все зависит от разговора, 
как найдешь контакт с игроком. Я очень много с ним разговаривал. Постоянно 
были с ним на связи. Видно, донес до него то, что хотел видеть. И он проникся 
атмосферой плей-офф. Объяснял ему, что он должен играть не только на себя, 
но и на команду, и быть лидером. Как я говорю всегда, если иностранец 
приезжает - он должен быть минимум в два раза сильнее доморощенных 
игроков. Я-то поиграл за рубежом. И в Финляндии, и в НХЛ. И знаю, как 
спрашивают с иностранцев. Ты приехал что-то добавить, а не просто слиться с 
массой. 
- Удивляло, что вы выпускали нападающих в большинстве по тройкам. При том 
что одна тройка - полностью леворукая, а другая - полностью праворукая.  
- Смысл был в том, чтобы розыгрыш шел с разных сторон. Одни разыгрывали с 
правой стороны, другие - с левой. Пытались запутывать соперника таким вот 
образом. С тройкой Семенова выходил четвертый нападающий - Кугрышев. 
Чтобы соперник не смог привыкнуть к нашему большинству - действовали таким 
вот образом. Если с одной стороны разыгрываешь - соперник все равно 
привыкает. Элемент неожиданности. Я видел это так, и на тренировках у этих 
спецбригад все получалось. 
- "Шесть на три", как на последней минуте основного времени седьмого матча, - 
ситуация крайне нестандартная. При этом таймаута уже не было. Успели что-то 
объяснить?  
- Я им накоротке сказал, чтобы трое были под воротами, а остальные три игрока 
зонтиком располагались. И бросали или набрасывали. С первого раза не пошло. 
Начали разыгрывать, варианты искать. А нужна была простота. Бросок с ходу. И 
копать под воротами. Шестой игрок в таких ситуациях никогда не помешает. 
Сработало. Помеха вратарю ведь была. 
- Бросающего назначали?  
- Чудинов и Петерссон должны были бросать. У них хороший бросок. Сказал 
ребятам, что эти двое должны завершать. 
МЕДВЕДЕВ БЫЛ ВОЖАКОМ  
- Что пошло не так у Михеева, лучшего бомбардира в регулярке?  
- До сих пор ломаю голову. Потому что он был лидером. Больше всех забил. Там 
вся тройка целиком очень здорово играла, делала результат. Видимо, 
психологический момент. Видимо, та роль, которая была отведена ему в плей-
офф, не дала ему раскрыться. Давило на него, что он должен вести за собой 
команду. Не хватило раскрепощенности. Если бы Михеев с этим справился - 



 

 

результат, думаю, был бы другим. Речь даже можно вести об их тройке целиком. 
Мы ждали от них большего. 
Илья Михеев стал самым молодым лучшим снайпером и бомбардиром 
"Авангарда" в КХЛ по итогам завершившегося сезона! 23-летний нападающий за 
61 матч забросил 19 шайб и сделал 21 передачу. 
- Семенов удивил тем, что постоянно пытался лезть под кожу.  
- Я всегда ребятам говорил, что на пустом льду матчи не выигрываются. Нужно 
лезть, играть в тело, выводить соперника из себя, чтобы он нервничал. Нам это 
в какой-то степени удалось. Лидеры "Салавата" стали после первых двух-трех 
матчей стали меньше играть с шайбой, знали, что против них могут привести 
силовой прием. 
- Что скажете о Медведеве ?  
- По игровым качествам Женя был одним из лидеров. Был лидером в раздевалке 
и на льду. Знаю, что он всего два очка набрал в этой серии, но все равно 
Медведев был вожаком. 
- Говорят, у него было важное мнение по поводу определения состава. По 
крайней мере, раньше так происходило.  
- Нет, здесь была только моя прерогатива. Когда я только пришел в команду, 
поговорил с Женей. Мы расставили с ним все точки над " i ". Никаких трений у 
нас во время моей работы в "Авангарде" не было. Каждый в команде должен был 
заниматься своим делом. Да, мы постоянно разговаривали, но не советовались. 
Реформы от безнадежности. Перекрестный плей-офф не спасет интригу в КХЛ 
- Если бы Сундстрем провел весь сезон - насколько лучше мог сыграть?  
- Потенциал Сундстрема был виден, но то, что ему не хватало игровой практики, 
было заметно. Даже когда был олимпийский перерыв, он с нами не тренировался 
в полную силу. Ему в последних матчах и не хватило сил. Первые встречи с 
"Салаватом" играл больше на эмоциях. В последних играх ожидали от 
Сундстрема большего. Травма, полученная в начале сезона, подкосила его. 
- Слышал, что Перселл удивлял ваш тренерский штаб мягкотелостью.  
- Да, честно, это было очень странно. Канадцы, как правило, действуют пожестче. 
У них в крови способность выходить и преображаться в решающий момент. Но 
Перселл этого был лишен. 
- А что с Рау ?  
- Когда я пришел, посмотрел, что по статистике в прошлом сезоне он выглядел 
очень хорошо. Но тут все от коллектива зависит. Много размышлял на эту тему. 
Какой бы классный игрок ни был, ему всегда нужно время притереться к новой 
команде. В этом году у него не пошло, хотя видел, что парень выкладывался на 
сто процентов, болеет за результат. Но, конечно, ожидали от него большего. 
ХОЧУ, ЧТОБЫ МОИ ХОККЕИСТЫ ИГРАЛИ, КАК ЗВЕНО ЛАРИОНОВА  
- Как вы справились с тем, что произошло под Новый год?  
- Для меня было полной неожиданностью то, что меня назначили. 29 декабря 
улетел из Омска к родителям отмечать Новый год, жена ко мне из Канады 
прилетела. А тут звонок 1 января с предложением возглавить "Авангард". Для 
меня это было очень почетно. Любой на моем месте согласился бы. Тяжело 
было, в первую очередь, в психологическом плане переключиться с молодежного 
хоккея на КХЛ. Мне нужно было раскрепостить и сплотить ребят, чтобы они 
чувствовали плечо друг друга. Когда я пришел в команду, чувствовалась в 
коллективе напряженность. Я начал со всеми разговаривать, и все стали 
раскрепощаться и играть друг за друга. Негатив исчез. Тренерскому штабу 
удалось сплотить ребят. 
- Какой стиль хотели прививать "Авангарду"?  



 

 

- У каждого стиля есть свои плюсы и минусы. Я за сбалансированный, чтобы 
команда была заточена на атаку и на оборону, чтобы было пять нападающих и 
пять защитников на льду, чтобы играли, как звено Фетисов - Касатонов - Крутов 
- Ларионов - Макаров. Чтобы этого достичь, нужно время. Я вырос на этом хоккее 
и хочу его видеть в своей команде. В тех клубах, где я работал, хотел донести 
этот стиль до ребят. Мы ведь, в первую очередь, для зрителей играем. Но над 
нынешним поколением очень довлеет результат, руководители хотят победы 
здесь и сейчас, поэтому стиль уходит на второй план. 
- Если бы вы начали работать условно в октябре, все могло пойти по-другому?  
- Думаю, многое бы пошло по-другому. У меня была бы возможность обменять 
игроков, если бы они меня не устраивали, и взять ребят, которые подходят под 
мое видение хоккея. 
- Многие ли не подходили?  
- Были игроки, которыми я был не очень доволен. Но не буду озвучивать имена. 
Хотя кулак команды очень сплоченный. Он соответствует моим критериям. Если 
говорить о следующем сезоне, то, считаю, что нужны точечные усиления. 
- Что пошло не так в конце "регулярки"? Конкретно в матче с "Сибирью".  
- Команда была закрепощенной, а "Сибирь" не давала нам забить голы, хотя у 
нас было очень много хороших моментов. С "Барысом" тоже сначала повели в 
счете, потом сникли и пропустили три шайбы. Но скажу, что при мне ребята 
играли по 60 минут, полностью отдавали себя. Всегда говорю хоккеистам: 
"Можно проиграть, важнее как ты это сделал". У меня нет ни к кому претензий 
после седьмого матча с "Салаватом". Все ребята бились, но получилось как 
получилось. А проигрывать безвольно недопустимо. Не люблю безразличных 
людей, таких в моей команде не должно быть. 

⚡ Совет директоров ХК "Авангард" принял заявление об отставке, направленное 

президентом клуба Владимиром Шалаевым. Новым президентом клуба назначен 
Максим Сушинский. 
- С вами обсуждали продление контракта?  
- Мы распустили игроков до 26 марта, после соберемся и тогда будет уже ясно. 
Пока ничего не обсуждали. В седьмом матче проиграли в овертайме, все были 
расстроены. Но жизнь продолжается, я после серии поблагодарил ребята за 
плей-офф. Сказал, что унывать нельзя, а нужно еще больше работать, чтобы 
добиться результата. 
- А вы хотите остаться?  
- Мне будет очень интересно продолжить работу. 
- Если вас оставят - многое в составе измените?  
- Нет. Нам нужны лишь точечные изменения. И ни в коем случае нельзя 
разбрасываться нашими игроками. У нас очень хорошая молодежь. В 
следующем году она будет еще сильнее, получив такой опыт. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pervoe-intervyu-glavnogo-trenera-
avangarda-posle-vyleta-iz-pley-off-on-rasskazal-vse-1385303/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Амур" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Рассказовым 
(Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2018) 
"Амур" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Рассказовым 
информирует официальный сайт клуба. Новое соглашение рассчитано сроком 
на два года. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pervoe-intervyu-glavnogo-trenera-avangarda-posle-vyleta-iz-pley-off-on-rasskazal-vse-1385303/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pervoe-intervyu-glavnogo-trenera-avangarda-posle-vyleta-iz-pley-off-on-rasskazal-vse-1385303/
http://allhockey.ru/news/show/320189-Titov_Avangardu_nuzhny_tochechnye_izmeneniya_nel_zya_razbrasyvat_sya_igrokami


 

 

Воспитанник омского хоккея стал "Тигром" в результате обмена между "Амуром" 
и "Торпедо", который состоялся 27 сентября 2017 года. В составе 
дальневосточников Рассказов провел 39 игр в регулярном чемпионате-2017/18, 
набрав 11 (3+8) очков при показателе полезности "+5". Также 25-летний форвард 
стал одним из лучших игроков "Амура" в серии плей-офф с "Ак Барсом". В пяти 
матчах розыгрыша Кубка Гагарина он забросил две шайбы при показателе 
полезности "+2". 

https://www.championat.com/hockey/news-3378357-amur-podpisal-novyj-kontrakt-s-
napadajuschim-kirillom-rasskazovym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport.mail.ru, Москва, 18 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 18 марта 2018 

• Новости регионов России (skoronovosti.ru), Саратов, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Чем Сушинский поможет "Авангарду"? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 18 марта 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
В "Авангарде" все решили довольно быстро. Уже вчера утром владельцы клуба 
назначили на должность президента Максима Сушинского. Только если бы 
команда вышла в финал конференции, исход был бы иным. Итоги работы 
прежнего президента подведем как-нибудь в другой раз, а теперь мы будем 
внимательно следить за тем, какую систему выстроит новый руководитель. 
Главный недостаток Сушинского - он был далек от хоккея последние годы. Матчи 
за ветеранов, комментарии по различным вопросам - это все не то. Он точно не 
в курсе, что происходит на рынке, вряд ли имел связи с агентами, но сейчас ему 
важно поставить на ключевые места правильных людей. В клубе должен быть 
хороший генеральный менеджер, а также тренер, который не должен 
волноваться о том, как пройдет очередное "сплочение" и не пойдут ли хоккеисты 
к президенту, если им не понравятся нагрузки. Сушинский не торопится с 
увольнениями, сказал, что примет решения чуть позже и по этим решением 
можно будет понять, в какую сторону двинется клуб. Первые шаги дадут ответы 
на многие вопросы. 
ПОБЕДА "ЛОКОМОТИВА"  
 "Локомотив" неожиданно обыграл СКА в Санкт-Петербурге, хотя после первого 
матча мы видели растерянного Дмитрия Квартальнова, не нашедшего слов, 
чтобы объяснить неудачу, тотальное превосходство хозяев и отсутствие 
аргументов со стороны ярославцев. Но не прошло и суток, как парни из 
"Локомотива" вышли на лед совершенно другими. В конце концов, есть какое-то 
чувство собственного достоинства, игроки осознали, что они не просто так 
играют на таком уровне и в таком клубе. Понятно, что против них много факторов, 
но это не значит, что они должны сдаваться заранее. Проиграть можно и в бою, 
а вот этого мы не видим в серии ЦСКА - "Йокерит". У каких-то хоккеистов 
финского клуба есть желание изменить ситуацию, но когда бьется один, то еще 
15 смотрят на это равнодушно. А серия СКА - "Локомотив" может и затянуться. 
ВЫВОД БИЛЯЛЕТДИНОВА  
Немного непонятно, чем же все-таки была вызвана истерика Зинэтулы 
Билялетдинова на прошлой пресс-конференции. У него спрашивали про Даниса 
Зарипова, он реагировал весьма нервно, но во второй игре поставил форварда. 
Зарипов набрал два очка, команда победила, но в глазах общественности 

https://www.championat.com/hockey/news-3378357-amur-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-kirillom-rasskazovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3378357-amur-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-kirillom-rasskazovym.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32877237/
http://allhockey.ru/news/show/320204-Amur_prodlil_kontrakt_s_Rasskazovym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1039981-amur-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-rasskazovym
http://skoronovosti.ru/khabarovsk/2018/03/18/782611-amur-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadayushhim-rasskazovym.html


 

 

почему-то виноват журналист, который удивлялся, что отсутствует самый 
опытный спортсмен. И без которого "Ак Барс" проиграл, упустив преимущество в 
две шайбы. Если пользоваться лексикой и логикой тренера, то получается, что 
именно он не болеет за свою команду и желает ей поражения. А как иначе? 
Казанцы ведь и первую встречу не должны были проигрывать. Даже с 
проблемами в защите они сильней "Металлурга". Но заметно, как серьезно 
психует тренер, а это очень сильно передается команде. Рано или поздно это 
скажется самым негативным образом. Сигналы есть - матч с "Амуром" и первая 
игра второго раунда. 
ТРАВМА КУЛИКОВА  
Сборная России по хоккею не может рассчитывать на чемпионате мира на 
защитника Дмитрия Куликова. Да, его "Виннипег" попадает в плей-офф и там 
пошумит, но если клуб быстро вылетит, то Дмитрий все равно не приедет в 
Копенгаген. Травма нашего игрока оказалось серьезной, он ложится под нож, и 
восстановление займет два месяца. То есть только 18 мая Куликов сможет 
приступить к работе. Да, даже если встанет на коньки чуть раньше, то все равно 
Олегу Знарку он не помощник. У Куликова после обмена из "Флориды" вообще 
все пошло кувырком. Сезон в унылом "Баффало", где он получил тяжелую 
травму во время выставочных матчей. Кошмарный период в форме "Сэйберз" с 
ужасной статистикой. Вроде бы должно все было наладиться после переезда в 
"Джетс", но и там его преследовали травмы, а качество игры нашего хоккеиста 
неуклонно снижалось. Может быть, операция решит все его проблемы со 
здоровьем. На самом деле, Дмитрий крепкий защитник, который может помочь в 
атаке. Такие рабочие ребята нужны везде.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chem-sushinskiy-pomozhet-
avangardu-1385324/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Олимпийские чемпионы Ковальчук и Войнов проголосовали в Петербурге 
на выборах президента (ТАСС, Москва, 18 марта 2018) 
Они пришли на участок вместе со своими партнерами по хоккейному клубу СКА 
Олимпийские чемпионы по хоккею Вячеслав Войнов и Илья Ковальчук 
проголосовали в воскресенье на выборах президента РФ. Они пришли на участок 
вместе со своими партнерами по хоккейному клубу СКА, передает корр. ТАСС с 
избирательного участка. 
"[Я пришел] высказать свою гражданскую позицию. [Я считаю] очень важно для 
граждан участвовать [в голосовании]", - сказал журналистам Ковальчук. 
Проголосовать приехали все пятнадцать победителей Олимпиады-2018 из 
состава СКА. Кроме Войнова и Ковальчука, это Игорь Шестеркин, Артем Зуб, 
Андрей Зубарев, Динар Хафизуллин, Владислав Гавриков, Александр 
Барабанов, Никита Гусев, Сергей Калинин, Павел Дацюк, Илья Каблуков, Сергей 
Широков, Вадим Шипачев, Николай Прохоркин. 
Избирательный участок, куда пришли игроки СКА, расположен вблизи Ледового 
дворца в Невском районе Санкт Петербурга, где хоккеисты петербургского клуба 
проводят домашние матчи Континентальной хоккейной лиги. 
Хоккеистов на участке встречали порядка пятидесяти юных поклонников 
команды вместе с родителями. Они одеты в атрибутику хоккейного клуба из 
Петербурга.  
http://tass.ru/sport/5041355 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chem-sushinskiy-pomozhet-avangardu-1385324/
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Похожие сообщения (23): 

• Новости Санкт-Петербурга (piter-news.net), Санкт-Петербург, 18 марта 
2018 

• Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 18 марта 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 18 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 18 марта 2018 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 18 марта 2018 

• Газета.Ru, Москва, 18 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Время точить коньки (Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 18 
марта 2018) 
Пусть для минского "Динамо" сезон в КХЛ закончился быстро, но болельщики 
"зубров" вряд ли успеют заскучать из-за затишья новостей. Уже совсем скоро 
белорусские представители команды начнут подготовку к грядущему чемпионату 
мира, который пройдет в Дании. 19 марта ребята прибудут в расположение 
Дэйва Льюиса, вызвавшего 17 игроков "Динамо". В ходе учебно-тренировочного 
сбора, который пройдет с 19 марта по 3 мая, национальная команда проведет 
ряд матчей в рамках "Европейского хоккейного вызова". Пятого и шестого апреля 
белорусы сразятся со сборной Финляндии, 13 и 14 апреля со Швейцарией, а 
затем (даты пока неизвестны) сыграют с датчанами и норвежцами. В этом 
материале корреспондент "СП" решил оценить шансы хоккеистов минского 
"Динамо" на попадание в окончательный состав сборной Беларуси, которая 
отправится на мировой форум. Напомним, что 4 мая в Копенгагене наша дружина 
проведет стартовый матч чемпионата мира с Швецией. Также соперниками 
команды Дэйва Льюиса на первом этапе станут сборные Франции, России, 
Швейцарии, Чехии, Словакии и Австрии.  
МиМихаил КАРНАУХОВ (вратарь)  
Сезон-2017/18: за развитием событий в КХЛ молодому белорусскому голкиперу 
пришлось наблюдать из-за спины Йонаса Энрота. Оценить готовность Михаила 
играть на высоком уровне по-прежнему не представляется возможным. "Динамо" 
он помог в восьми матчах (340 минут) и отметился процентом отраженных 
бросков в 91,5. Сейчас Карнаухов находится в расположении фарм-клуба 
"Динамо-Молодечно", выступающем в полуфинале плей-офф чемпионата 
Беларуси. 
Шансы поехать на ЧМ: 95%. В случае отсутствия проблем со здоровьем, мы 
увидим Михаила в окончательной заявке. Выбор среди белорусских голкиперов 
совсем не велик. Но будет ли Карнаухов первым номером - это еще большой 
вопрос. 
Кристиан ХЕНКЕЛЬ (защитник)  
Сезон-2017/18: может занести его себе в актив. Глобального прогресса в 
действиях Кристиана мы не увидели, но и в грязь лицом он не ударил. 
Потихоньку парень становится опытным бойцом. На его счету уже 107 матчей в 
КХЛ (а ведь еще недавно все называли его новичком). В прошедшем сезоне 
Хенкель отметился первой заброшенной шайбой в Лиге за "Динамо" (случилось 
это в матче против "Спартака"). 
Шансы поехать на ЧМ: 90%. За плечами Кристиана уже два чемпионата мира. 
Боевое крещение он уже давно прошел. Кроме того, в "Динамо" Кристиан 
является одним из трех защитников с неотрицательным показателем 
полезности. Вряд ли у Дэйва Льюиса найдутся веские причины пренебрегать 
таким игроком. 
Илья ШИНКЕВИЧ (защитник)  

http://piter-news.net/politics/2018/03/18/139507.html
http://piter-news.net/politics/2018/03/18/139507.html
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https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/18/n_11299351.shtml


 

 

Сезон-2017/18: регулярный чемпионат оказался непростым для Ильи. В 
"Динамо" чаще всего играл в паре с Кристианом Хенкелем, однако, в отличие от 
своего коллеги по амплуа, имеет один из самых негативных показателей 
полезности в команде - "-7". Пропустил несколько матчей из-за травмы. В 48 
сыгранных поединках отметился 7 (1+6) очками.  
Шансы поехать на ЧМ: 90%. Несмотря на определенные минусы, выступал на 
четырех чемпионатах мира. На последнем, к слову, заработал 4 (2+2) очка при 
показателе полезности "+1". Уже почти "матерый волк" для сборной Беларуси, 
если позволите. Общую картину вряд ли испортит. 
Евгений ЛИСОВЕЦ (защитник)  
Сезон-2017/18 : думается, этот сезон Евгений хочет поскорее забыть. Тяжелая 
травма не позволила защитнику выйти на новый уровень, а в минувшей 
"регулярке" Лисовец сыграл всего 36 матчей. В них он набрал 8 (4+4) очков при 
показателе полезности "-10". Проблемы со здоровьем сильно выбили Евгения из 
колеи. А ведь по окончании сезона-2016/17 только ленивый не отмечал 
колоссальный прогресс в игре белорусского хоккеиста. 
Шансы поехать на ЧМ: 85%. Главное, обойтись без рецидива травмы в 
товарищеских встречах. Дэйв Льюис надеется на Лисовца, а в спарринге против 
Казахстана доверил ему капитанскую повязку. 
Дмитрий ЗНАХАРЕНКО (защитник)  
Сезон-2017/18: самый полезный защитник минского "Динамо". И, нет, автор 
материала не ошибся. Свои девять минут в среднем за игру отработал сполна. 
45 матчей, 3 (0+3) очка, при показателе полезности "+7"! Зачастую попадал в 
состав лишь седьмым защитником, но при этом не был "тенью". Горди Дуайеру 
явно импонирует игра Знахаренко.  
Шансы поехать на ЧМ: 50%. В свои 24 года Дмитрий еще ни разу не выступал на 
чемпионате мира. Очень трудолюбивый игрок, но, как правило, хоккеисты такого 
плана должны еще рассчитывать и на удачу. Без нее Знахаренко будет непросто 
попасть в окончательный пул обороны.  
Егор ШАРАНГОВИЧ (нападающий)  
Сезон-2017/18: один из самых обсуждаемых белорусских хоккеистов на данный 
момент. Уже в 19 лет застолбил место в основе "зубров" и получил колоссальное 
доверие со стороны тренерского штаба. Выходил даже на реализацию 
большинства. Немного напугала травма в конце сезона, из-за которой Егор 
пропустил три товарищеские встречи сборной Беларуси, но благо недавно 
форвард восстановился и покинул лазарет. 
Шансы поехать на ЧМ: 95%. Даже на прошлом провальном чемпионате мира для 
нашей дружины отлично себя проявил. Семь матчей, 3 (2+1 очка). Мужественно 
сражался и в Баффало, помогая молодежной сборной. В шести встречах 
отметился 5 (3+2) результативными баллами. Сложно представить его за бортом 
состава на турнире в Дании. 
Александр ПАВЛОВИЧ (нападающий)  
Сезон-2017/18: самый бросающий белорус в минском "Динамо" (138 бросков). 
Один из самых преданных и самоотверженных хоккеистов команды. Экс-капитан, 
к которому, с большой долей вероятности, эта нашивка вернется в следующем 
сезоне. Минувший чемпионат стал для Павловича не таким успешным, как 
2016/17, но личных претензий к Александру быть не может. По крайней мере, у 
автора этого текста. 
Шансы поехать на ЧМ: 95%. Три чемпионата мира в составе национальной 
команды. В последние годы без этого игрока тяжело представить себе как 
"Динамо", так и сборную Беларуси. Дэйв Льюис должен сойти с ума, чтобы не 
взять Александра в Данию. 



 

 

Александр КИТАРОВ (нападающий)  
Сезон-2017/18: как бы странно это ни звучало, но в составе "Динамо" Александр 
(или, как его любят называть болельщики, "легенда"), стал одним из лучших 
бомбардиров-белорусов. В 51 одном матче в активе Китарова 12 (5+7) очков. В 
"регулярке" выдал несколько неплохих отрезков, а в ворота "Металлурга" 
отметился голевым дублем. О каком-либо регрессе форварда говорить не 
приходится. На своем уровне весьма стабилен. 
Шансы поехать на ЧМ: 55%. За плечами нападающего шесть чемпионатов мира, 
однако последний он пропустил. Дэйв Льюис отсеял Александра уже в начале 
апреля. Многие белорусские специалисты жестко раскритиковали канадца за 
такое решение. Будет интересно посмотреть, придаст ли мотивации Китарову 
горький прошлогодний опыт.  
Артем ВОЛКОВ (нападающий)  
Сезон-2017/18: игрок, который практически всегда находится в тени, но при этом 
выполняет много черновой работы. Со своей главной функцией, а именно 
вбрасывания, справляется по-прежнему отлично. Процент игры Артема в этом 
компоненте составил 50,5. Это лучший результат среди белорусов "Динамо". На 
точке он играл 655 раз! Кроме того, отметился первой заброшенной шайбой за 
"зубров", прервав 58-матчевую безголевую серию. Да этого на счету Волкова был 
всего один гол в КХЛ. В декабре 2014 года белорус в составе "Авангарда" 
забросил как раз минскому "Динамо". 
Шансы поехать на ЧМ: 70%. Четыре мировых форума в послужном списке и три 
из них под руководством Дэйва Льюиса. Тенденция говорит сама за себя. 
Евгений КОВЫРШИН (нападающий)  
Сезон-2017/18: Лучший снайпер среди белорусов. На счету Евгения восемь 
голов. Кроме того, форвард отметился шестью результативными передачами. В 
регулярном чемпионате провел 59 матчей. Интересно, что довольно редко 
бросает по воротам соперника (42). Лучший после Артема Волкова на точке 
вбрасывания (50,1 процента при 559 попытках). Провел довольно ровный сезон 
и забросил две победные шайбы. 
Шансы поехать на ЧМ: 80%. В свои 32 года по-прежнему полезен. Грядущий 
чемпионат мира может стать для Евгения юбилейным, десятым. Есть к чему 
стремиться. Цифра действительно впечатляющая. 
Андрей СТЕПАНОВ (нападающий)  
Сезон-2017/18: не самый удачный сезон для Андрея, впрочем, как и для 
большинства белорусских игроков. Пожалуй, от Степанова ждали большей 
результативности и настырности в атаке. Хотя среди белорусов в "Динамо" 
статистически он совершенно не затерялся. В 54 матчах отметился 16 (7+9) 
очками и радовал болельщиков фирменными буллитами. 
Шансы поехать на ЧМ: 75%. В прошлом году Дэйв Льюис не взял Степанова на 
чемпионат мира, что вызвало целый шквал критики в адрес канадца. Вероятно, 
на этот раз специалист подумает дважды, а то и трижды. Да и у Андрея 
мотивация проявить себя должна лишь повыситься. Такие люди, как он, нужны 
сборной Беларуси хотя бы в раздевалке. 
Шарль ЛИНГЛЕ (нападающий)  
Сезон-2017/18: отрицательный баланс бело-канадца сразу же бросается в глаза. 
Шарль - абсолютно худший игрок команды по показателю полезности, который 
составляет "-15". В 55 матчах отметился 17 (6+11) очками. Окончательно 
восстановился после серьезной травмы и провел практически всю "регулярку". 
Чаще всех из игроков сборной Беларуси забрасывал в большинстве (5 голов). 
Выдал несколько ярких матчей, но возраст все же дает о себе знать. 



 

 

Шансы поехать на ЧМ: 50%. Еще в начале сезона Лингле неоднократно заявлял 
о туманных перспективах своего участия на мировом форуме, ссылаясь на 
общее физическое состояние. Поэтому многое будет зависеть именно от этого 
фактора. 
Сергей ДРОЗД (нападающий)  
Сезон-2017/18: ни один форвард "Динамо" не может похвастаться таким 
показателем полезности. У Сергея он составляет аж "+7"! Дрозд все так же не 
решает исходы матчей, не забрасывает в пустые ворота, но свои 11 (в среднем) 
игровых минут отрабатывает должным образом. По крайней мере, старается. 
Вешать на него собак из-за непопадания "зубров" в плей-офф - это абсурд. 
Сыграл не лучше и не хуже. На своем уровне. 
Шансы поехать на ЧМ: 65%. Сергей выступал на шести чемпионатах мира. 
Однако до сих пор форвард не набрал ни одного очка на мировых форумах. 
Такая статистика может заставить задуматься Дэйва Льюиса. Хотя в ноябре 
Дрозд стал капитаном сборной Беларуси на турнире во Франции, что удивило 
многих.  
Данила КАРАБАНЬ (нападающий)  
Сезон-2017/18: довольно сложно давать оценку этому форварду. Большую часть 
сезона провел в Молодечно, где показывал отличную результативность. В КХЛ 
получал совсем немного игрового времени (меньше шести минут в среднем). В 
13 матчах отметился 3 (1+2) очками. 
Шансы поехать на ЧМ: 55%. Даниле есть куда стремиться. В прошлом году Дэйв 
Льюис уже доверился молодому нападающему и взял его на чемпионат мира. В 
трех сыгранных матчах результативными действиями Карабань не отличился. 
Артур ГАВРУС (нападающий)  
Сезон-2017/18: Артур, несмотря на все старания, так и не смог закрепиться в 
основе "Динамо". Еще в ноябре был отправлен в Молодечно. В декабре 
выставлялся на драфт-отказов. В экстралиге игрок начал набирать очки, а сам 
форвард заявил, что дело в доверии со стороны тренера. В КХЛ Гаврус провел 
17 матчей, записав на свой счет лишь голевую передачу. 
Шансы поехать на ЧМ: 65%. Прошлый чемпионат мира пропустил из-за травмы. 
К слову, статистика Артура за национальную команду впечатляет гораздо 
больше, чем его клубные подвиги. В 75 матчах за сборную он забросил 16 шайб. 
Дмитрий АМБРОЖЕЙЧИК (нападающий)  
Сезон-2017/18: в составе "Динамо" принял участие всего в восьми матчах. 
Среднее игровое время - 6 минут. Результативными действиями не отметился. 
Все-таки Крэйг Вудкрофт больше доверял Дмитрию, нежели Горди Дуайер. В 
Молодечно проводит добротный сезон. 
Шансы поехать на ЧМ: 50%. На турнирах такого масштаба пока не играл. Все 
будет зависеть от того, как молодой нападающий проявит себя в 
подготовительном лагере сборной. 
Дмитрий БУЙНИЦКИЙ (нападающий)  
Сезон-2017/18: не так давно форвард пытался закрепиться за океаном, даже 
подавал немалые надежды, однако вскоре принял решение вернуться в 
Беларусь. В "Динамо" о себе пока так и не заявил. Его среднее игровое время 
составило менее пяти минут за матч. Принял участие в 44 матчах, набрав 4 (3+1) 
очка.  
Шансы поехать на ЧМ: 50%. На турнирах такого масштаба также пока не играл. 
Все в руках Дмитрия. Впереди будут матчи, где форвард однозначно получит 
возможность проявить себя на уровне сборной. 
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К заголовкам сообщений 

Почему детский белорусский хоккей напоминает мне КХЛ 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 18 марта 2018) 
Всем здравствуйте. Сегодня разберем вечно больную тему. Детский хоккей. 
Он полон интриг и загадок, но сегодня я хочу провести небольшой эксперимент 
и показать на примере КХЛ как сейчас выглядит наш детский хоккей. 
СКА=Динамо Минск 
Как и в КХЛ у нас есть богатый и всемогущий лидер, который бесцеремонно со 
всех клубов собирает игроков и всех обыгрывает. Как и СКА кроме денег и власти 
школа Динамо похвастать ничем не может. Что те, что эти сделаны искуственно, 
без какой либо истории или тщательной работы. И любой такой клуб делает лигу 
слабее. Если СКА все это объясняла как подготовка к олимпийским играм, то 
школа Динамо поют песни про "суперпрестижный" турнир под названием 
"Газпром" и почему-то все на это ведутся, но наших мальчишек на этом турнире 
не спасает даже то, что Динамо фактически собирает сборную и результата все 
равно нет. И ради этого Динамо решило развалить весь детский хоккей. 
ЦСКА=Юность 
Обе организации славятся своими школами, у них много воспитанников, богатая 
история и хоккейные традиции. Это тоже в своих кругах не бедные ребята, но 
буквально на пол ступенечки в этом плане уступают и это только потому, что они 
не позволяют себе на столько нагло рекетировать клубы, хотя они тоже 
занимаются селекцией и не считают это зазорным, потому что в других клубах 
играют множество их воспитанников. Юность все же работает более честно, 
делая ставку на своих игроков, которых растят. И придет время, когда мыльные 
пузыри лопнут (СКА и ДИНАМО) и справедливость восторжествует, вернув все 
на места. 
Динамо Москва=Гомель 
Некогда очень сильные и значимые в своих мирах фигуры, у которых сейчас 
очень тяжелые времена. Москвичи не попали в плей-офф, а гомельская школа 
валится как карточный домик. Был период когда у гомельчан были очень 
сильные возраста,которые всегда были в призерах РБ. И Динамо брало 2 кубка 
Гагарина, но сейчас им не сладко,в первую очередь из-за наплевательского 
отношения руководителей. Остается им пожелать удачи и попытаться вернутся 
на былые позиции. 
Металлург Новокузнецк=Химик Новополоцк 
Маленькие города с огромным количеством отличных воспитанников. Но что те, 
что эти не в милости у хоккейных боссов. Одних исключили из КХЛ. А Химику 
никак не могут помочь построить хороший стадион и дать денег на содержание 
школы. Обе страны гордятся,что Металлургом, что Химиком, только им это никак 
не ощущается... 
Выводы не очень веселые. Мы имеем гегемонию двух школ. У которых свои 
разборки, а остальные так.. массовка. Это не делает наш детский хоккей 
сильнее. В чемпионатах некоторых возрастов в буквальном смысле нет интриги, 
нет конкуренции. А как известно хороший хоккеист вырастает в конкуретной 
среде, в постоянной борьбе, а когда поистине перспективные игроки играют по 4 
по-настоящему серьезных спарринга... У меня нет слов. 
Хочется чтоб что-то менялось, хочется переживать за своих парней, а не 
натурализованных россиян. Но имеем, что имеем. Всего плохого!  
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